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ÉDITORIAL DU MAIRE
Je profite également de ces 
lignes pour remercier les quatre 
membres de l’ancienne équipe 
qui ont fait le choix de ne pas 
repartir pour un nouveau mandat. 
Ils ont par leur présence et 
leur implication contribué au 
développement de notre village 
au fil de nos réflexions et décisions 
et ceci toujours dans une 
ambiance sereine et conviviale. Je 
souhaite d’ailleurs que cette ambiance perdure tout au 
long de ce nouveau mandat ; ce dont je ne doute pas, 
car nos quatre « nouveaux » élus se sont très vite intégrés 
à l’équipe sortante. Après un début perturbé et quelques 
réunions en visio, nous avons pu reprendre nos réunions 
en présentiel, ce qui facilite largement les échanges.

La crise sanitaire n’a pas empêché non plus les travaux de 
notre nouvelle mairie. Avec cependant quelques mois de 
retard sur le planning initial, le 2 novembre dernier, nous 
avons emménagé dans nos nouveaux locaux flambant 
neufs. Quelques petits aléas bien inévitables, n’auront pas 
réussi à perturber la bonne gestion de ce chantier mené 
par notre maître d’ouvrage Nelly GUYOT de l’agence 
N&BO. Merci à elle ainsi qu’à toutes les entreprises ayant 
travaillé sur ce beau projet. Quelques Bogévans ont eu 
l’opportunité de participer professionnellement à ce 
chantier (Dédé, Alexis et Thomas) et j’en suis ravi. Pour 
l’inauguration, nous attendrons de pouvoir le faire « sans 
masque ».

Le conseil municipal vient de valider le choix de 
l’architecte afin de transformer l’ancienne cour d’école 
en place du village. Les travaux devraient démarrer 
après la vogue si nous obtenons les aides financières 
demandées à l’état, la région et le département. Il en 
sera de même pour l’aire de jeux prévue sur le terrain 
attenant au groupe scolaire, côté cimetière. Il est prévu 
également de réaménager la « zone 30 » de la route 
départementale D12 à l’entrée de Bogève en venant de 
Villard. Ceci pour ralentir la vitesse et sécuriser l’entrée et 
la sortie de l’ancien parking de la Coop qui sera lui aussi 
réaménagé.

Côté « Les Brasses », bien que, pour une fois, la neige soit 
au rendez-vous depuis presque début décembre, la crise 
sanitaire a hélas « plombé » la saison. Si la fréquentation 
sur le plateau de Plaine Joux a battu des records, nos 
remontées mécaniques quant à elles sont restées à 
l’arrêt, ou presque. Le comité du SIVU des Brasses a 
décidé de faire tourner le Troll express (tapis), le téléski 
de Chaîne d’Or et celui de Bonnatrait pour les ski-clubs 
locaux et l’école de ski. Cette décision n’a pas été facile 

Chères Bogèvanes, 
chers Bogèvans,

C’est dans un contexte très particulier et inattendu 
que je viens vers vous en ce début d’année pour vous 
présenter notre bulletin municipal 2020. J’espère 
qu’il vous trouvera tous en meilleure santé possible. 
L’année 2020 aura été dominée par la Covid 19, virus 
que l’on ne connaissait pas et qui a, en peu de temps, 
chamboulé nos habitudes et notre mode de vie. Entre 
confinement, déconfinement et couvre-feu, nous vivons 
pratiquement au jour le jour, sans visibilité sur l’avenir 
proche. Cette situation est très inconfortable quand on 
a la responsabilité d’un village avec entre autres, une 
école, une cantine et une garderie. Avec l’aide de nos 
enseignants (tes), la commission scolaire et nos agents 
ont mis en place le protocole sanitaire adéquat afin 
de protéger au mieux nos enfants et notre personnel. 
Heureusement, tout s’est bien déroulé jusqu’à présent et 
depuis la rentrée de septembre les cours ont pu avoir lieu 
normalement. À cet effet, je remercie Valérie, Stéphanie, 
Jessica et Alexandra ainsi que Pierre Yves COGNE, notre 
nouveau directeur d’école et toute son équipe pour leur 
implication sans faille auprès de nos enfants.

Et comme si cela ne suffisait pas, le destin nous a 
cruellement atteint le 11 mars avec le décès de Lydie 
Chardon, notre secrétaire directrice des services à la 
veille des élections municipales. Dès le lendemain, je 
me suis retrouvé fort dépourvu ! Cécile, qui « connaissait 
bien la boutique » était partie un mois plus tôt à l’autre 
bout du monde avec une disponibilité d’un an. C’est 
donc avec Stéphanie, en poste au secrétariat depuis 
début janvier (2020) que nous avons géré les « affaires 
courantes ». Bien qu’en plein confinement, Stéphanie 
n’a ménagé ni sa peine ni son temps et m’a été d’un 
très grand secours. Je tiens encore à la remercier très 
sincèrement pour son implication sans mesure. Mi-avril, 
à ma grande satisfaction, Cécile, rentrée précipitamment 
de son voyage avorté, a repris son poste au secrétariat. 
L’aide également généreuse de Virginie, Nadia et Fanny 
de la CCVV que je remercie également, nous a permis 
d’attendre début septembre et la venue de Frédérique 
PELLIER, notre nouvelle directrice des services à qui je 
souhaite la bienvenue parmi nous. Elle se présente à 
vous plus loin dans ce bulletin.

Le 15 mars 2020 avaient donc lieu les élections 
municipales. Malgré le contexte sanitaire et le fait qu’il 
n’y ait qu’une liste à Bogève, vous avez été nombreux 
à nous renouveler votre confiance. Au nom de tous, je 
vous en remercie. Malgré cette situation exceptionnelle, 
nous ferons tout notre possible pour respecter nos 
engagements et faire en sorte qu’il continue à faire bon 
vivre à Bogève.
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à prendre puisqu’elle génère un déficit. De plus, tout 
le travail de préparation des pistes (damage, neige de 
culture…) n’a servi à rien puisque notre station, comme 
toutes les autres, n’a pas pu ouvrir cet hiver.

Côté « CCVV », (Communauté de Communes de la 
Vallée Verte) et à la suite des élections du 15 mars, le 
nouveau comité s’est mis en place. J’ai été élu 1er Vice-
Président en charge des travaux, sous la présidence de 
Jean Paul Musard, 1er adjoint à Boëge. Dans les premiers 
engagements, il a été décidé de rénover et d’aménager 
le bâtiment de l’ancienne mairie de Boëge, devenu 
propriété de la CCVV, pour y aménager son siège à 
l’étage. La Maison France Services ainsi que l’ADMR 
occuperont le rez-de-chaussée.

La Covid 19 n’arrange pas non plus nos associations 
Bogèvanes qui ont dû annuler toutes leurs manifestations, 
principales ressources financières. Certaines ont été 
remplacées par une vente de repas à emporter, leur 
permettant ainsi de sauver les meubles. Mais l’ambiance 
festive et conviviale n’y est pas ! Aussi je redis encore mon 
attachement à tous les bénévoles de nos associations 
Bogèvanes. Ne vous découragez pas ! Vous aurez 
toujours le soutien de la municipalité.

D’un naturel plutôt optimiste et confiant, je suis sûr que 
nous finirons par vaincre le virus ! Cependant la crise 
économique et sociale que cette situation va générer 
sera, je pense, un tribut encore plus lourd à gérer. C’est 
pourquoi aujourd’hui plus que jamais, la solidarité, la 
fraternité et le respect doivent être au cœur de tous nos 
échanges. Je sais pouvoir compter sur vous tous dans ce 
registre du « bien vivre à Bogève ».

Je vous laisse donc prendre connaissance de ce nouveau 
bulletin municipal. Vous y trouverez de multiples 
informations générales ainsi que des témoignages 
retraçant la mémoire de Bogève. Car aujourd’hui, plus 
que jamais il est important pour nous tous et pour nos 
jeunes en particulier, de bien connaître leurs racines et 
nous inspirer de l’avant pour construire l’après.

Je remercie tous les auteurs de ce bulletin et 
plus particulièrement Laurence et Christel qui ont 
parfaitement orchestré son contenu et sa mise en page.
Prenez soin de vous.

Votre Maire
Patrick Chardon
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ÉTAT CIVIL 2020

Naissances
Sacha VAUDAUX  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .28 février
Zaïan MERIAU   .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  . 26 mars
Emy TURCAS  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .23 avril
Basile MARBOUTY BOUQUERELLE  .  .24 avril
Noé ZUCCARELLI  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  . 23 mai
Zola HOUILLON  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  . 20 juin
Giulia WOLTECHE   .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  . 26 juin
Nil BEAL PERRET .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  . 29 juillet
Claudia ANCRENAZ  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  . 16 août
Alessio SPADORCIA  .  .  .  .  .  .  .  .  . 6 septembre
Juan CAMPOS MELGAREJO  .  .  .  .21 octobre
Mélyne FOREL  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  . 16 novembre
Louis CHARDON   .  .  .  .  .  .  .  .  .  . 19 novembre
Neva MIRANDA  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  . 25 novembre

Décès
Yvette CHARDON  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  . 24 juillet 2019

Bernard ALLAIN  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .16 février 2020
Huguette SAUTHIER née MUGNIER   .  .  .  . 12 avril 2020
Félicien JORAT  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  . 14 avril 2020
Régis GAVARD-COLENNY  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  . 17 août 2020
Étienne BAUD-GRASSET  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  . 23 août 2020
Franck BROISIN  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .6 octobre 2020
Roger DELAVOET  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  . 15 décembre 2020
Gisèle BOUVIER née CHARDON   .  . 19 décembre 2020

Mariages
Arnaud LONGERE 
et Charlotte BRISSON 
24 octobre

Peter GRAHAM 
et Marianne LEROULLEY 
26 novembre

NAISSANCE À BOGÈVE
Bonjour à toutes et à tous, je m’appelle 
Neva et j’ai eu la chance d’avoir la 
visite de monsieur le maire qui m’offre 
la possibilité d’écrire quelques mots 
dans le bulletin municipal. Vous vous 
demandez pourquoi tant d’honneur ?
Tout a commencé le 25 novembre 
2020 à 4h15 du matin où j’ai pris ma 
première respiration et enfin pu mettre 
un visage sur ces voix qui m’entouraient 
depuis déjà 9 mois. Vous me direz une naissance, rien de plus 
banal. Sauf que lorsque le jour suivant papa est allé déclarer ma 
naissance, on lui a demandé mon lieu de naissance et étant née à 
la maison il répondit Bogève, ce qui étonna toutes les personnes 
présentes à ce moment-là, dont Monsieur le Maire, pour qui la 
dernière naissance au village remontait à octobre 1989. Voilà 
vous savez tout.
Je suis heureuse d’avoir vu le jour dans cette magnifique vallée 
et reconnaissante de l’accueil que vous me faites.

DÉFIBRILLATEUR
Le défibrillateur de la salle des fêtes a 
déménagé devant la mairie et est en 
attente de remplacement à la salle des 
fêtes.
Deux défibrillateurs seront disponibles 
sur la commune et nous proposerons 
une formation dès que les conditions 
sanitaires le permettront.

FERMETURE DE LA 
TRÉSORERIE DE SAINT-JEOIRE
Depuis le 1er janvier, la trésorerie de Saint-Jeoire est fermée au 
public.
Pour toutes vos démarches de paiements, 
voici à quel centre des impôts vous devez à 
présent vous adresser :
Trésorerie Public de Bonneville : 
340 quai du parquet - 74137 BONNEVILLE
Vous pouvez régler sur place vos factures par chèque ou 
espèces muni de l’avis de paiement émis par le trésor public. 
Nous vous rappelons qu’il vous est possible de régler en ligne 
ou en espèces dans un bureau de tabac.
Pour toute demande et paiement relatifs aux taxes, il convient de 
vous adresser au Trésor Public de Thonon :
36 rue du Vallon - 74 203 THONON LES BAINS.
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PRINCIPALES DÉLIBÉRATIONS 2020
15 JANVIER
• Avenants Coopérative
• Convention ENEDIS

27 FÉVRIER
• Approbation comptes de gestion et administratif 

2019, budget principal et budget lotissement
• Modification d’une délibération d’autorisation 

d’engagement des dépenses d’investissement
• Avenant bâtiment coopérative
• Accord cadre achat groupé électricité SYANE

27 MAI
• Détermination du nombre d’adjoints
• Indemnités du Maire et des adjoints

3 JUIN
• Affectation du résultat du budget
• Vote des taxes locales
• Vote du budget primitif (budget principal et du 

lotissement)
• Vote des avenants pour marché de la future mairie
• Exonération des loyers d’avril suite au confinement 

(maison médicale et Get à Pan)

8 JUILLET
• Suppression du poste de rédacteur et création du 

poste d’attaché
• Délégation du conseil municipal au maire de certaines 

de ses attributions
• Vote des avenants de la future mairie (VV Elec’, Pellet-

Jambaz)
• Convention avec Paysalp
• Élection des membres de la commission d’appel 

d’offres
• Proposition des commissaires de la commission 

communale des impôts directs
• Attribution d’une prime pour personnel présent 

pendant le confinement

10 JUILLET
• Autorisation au maire de demande de subvention 

pour la future mairie

20 AOÛT
• Désignation des délégués municipaux pour l’élection 

sénatoriale
• Avenant n° 2 de la future mairie
• Création du poste d’adjoint technique

16 SEPTEMBRE
• Programmation des travaux de voirie 2020
• Finances : décision modif. n° 1 du budget principal

• Finances : convention PAYFIP
• Coopérative : avenant n° 3 (Jolly)
• Règlement et tarifs de la cantine et de la garderie
• Subvention exceptionnelle : MARPA
• Administration : convention télétransmission des actes
• Régie : modification paiements

22 OCTOBRE
• Étude du terrain multisports
• Commission Locale d’Évaluation des Charges 

Transférées (CLECT)
• Modification du PLU
• Refus du PLU Intercommunal
• Règlement intérieur du conseil municipal
• Étude préalable d’aménagement de la place de la 

Mairie
• Modification du règlement de la cantine

17 NOVEMBRE
• Finances :

- Budget principal 2020 – délib. modificative n° 2
- Attribution des subventions 2020 aux associations

• Culture : Aménagement de la nouvelle bibliothèque, 
signature de l’avenant à la convention avec Savoie 
Mont-Blanc Biblio

• Voirie : plateau de Plaine Joux – convention avec le 
Conseil Départemental de Haute-Savoie (CD74), le 
Syndicat des Brasses et la commune d’Onnion pour 
l’entretien hivernal

• Finances : Syndicat des Brasses , participation 
communale aux forfaits annuels pour les enfants 
domiciliés sur la commune

• Institution : désignation d’un référent covid
• Administration : loyers commerciaux communaux 

pendant la 2e période de confinement
• MJCI : Prestations horaires pour l’animation garderie 

et/ou cantine
• Coopérative : Avenant n° 4 (Jolly)
• Finances : Demandes de subventions pour les projets 

d’aménagement de la place de la mairie et du terrain 
multisports

• Environnement, agriculture : Renouvellement des 
conventions pluriannuelles de pâturage

9 DÉCEMBRE
• GRH : Création d’un emploi d’adjoint technique 

non titulaire pour faire face à un besoin lié à un 
accroissement saisonnier d’activité

• Avenants : travaux de la mairie
• Intercommunalité / Écoles pré-élementaires : 

Convention de frais de fonctionnement
• Finances : budget principal 2020 – délib. modificative n° 3
• Finances/GRH : attribution de chèques cadeaux au 

personnel communal à l’occasion des fêtes de fin 
d’année 2020
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LE CONSEIL MUNICIPAL
MANDAT 2020-2026

LE MAIRE ET LES ADJOINTS

LES CONSEILLERS MUNICIPAUX

Jacqueline ROCH
1re Adjointe

Pierre BRON

Patrick GAVARD

Luc GRILLET

Patrick CHARDON
Maire

Alice BABE

Laurence JULLIARD

Jules FOREL

Jean-Pierre DELAVOET
2e Adjoint

Monique CHARDON

Aurélie BOVET

François DELAVOET

Anne-Gaëlle DUBOIS
3e Adjointe

Joël BAUD-GRASSET

Carole BAUD-
LAVIGNE
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LES COMMISSIONS MUNICIPALES

URBANISME
Président : Patrick CHARDON
Jean-Pierre DELAVOET
Pierre BRON
Jacqueline ROCH
Patrick GAVARD
Luc GRILLET
Aurélie BOVET
Anne-Gaëlle DUBOIS
Jules FOREL

VOIRIE
Président : Patrick GAVARD
Pierre BRON
Jean-Pierre DELAVOET
François DELAVOET
Luc GRILLET

BÂTIMENTS
Président : Jean-Pierre DELAVOET
François DELAVOET
Monique CHARDON
Carole BAUD-LAVIGNE
Aurélie BOVET
Patrick GAVARD
Alice BABE

BUDGET
Président : Patrick CHARDON
Carole BAUD-LAVIGNE
Pierre BRON
Jean-Pierre DELAVOET
Jacqueline ROCH
Anne-Gaëlle DUBOIS

ENVIRONNEMENT
Président : Joël BAUD-GRASSET
Laurence JULLIARD
Patrick GAVARD
Alice BABE
Carole BAUD-LAVIGNE

AFFAIRES SCOLAIRES 
PETITE ENFANCE 
JEUNESSE - MJCI
Présidente : Carole BAUD-LAVIGNE
Monique CHARDON
François DELAVOET
Anne-Gaëlle DUBOIS
Jacqueline ROCH

TOURISME 
ASSOCIATIONS - CULTURE 
ANIMATION (TAC)
Présidente : Aurélie BOVET
Joël BAUD-GRASSET
Jacqueline ROCH
Anne-Gaëlle DUBOIS
Jules FOREL
Laurence JULLIARD
Monique CHARDON

INFORMATION 
COMMUNICATION
Présidente : Laurence JULLIARD
Jacqueline ROCH
Anne-Gaëlle DUBOIS
Aurélie BOVET
Pierre BRON

ACTION SOCIALE
Présidente : Monique CHARDON
Anne-Gaëlle DUBOIS
Carole BAUD-LAVIGNE
Jacqueline ROCH
Joël BAUD-GRASSET
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CONNAÎTRE VOS NOUVEAUX ÉLUS

CAROLE BAUD-LAVIGNE

Quelques mots pour vous 
décrire
J’ai 36 ans et je suis maman 
de deux enfants de 3 et 6 
ans. Je travaille à Genève 
comme analyste financier 
dans une société de négoce 
de matières premières. 
J’aime l’équilibre entre le côté 
international de mon travail et 
la vie « douce » en montagne 
avec les activités extérieures 
qu’elle nous offre.

Votre histoire
Hormis quelques années à Annecy pour mes études 
et deux ans de travail en Irlande, j’ai toujours vécu 
à Bogève. Je suis très attachée au village où vit une 
grande partie de ma famille proche.
Mes grands-parents, Irène et François, avaient à 
l’époque un bar au pied des pistes qui arrivaient 
quasiment au centre du village (Le Rustic bar). Ils 
ont ensuite construit la colonie de vacances « Le 
Plein Air » que mes parents Gilles et Jocelyne ont 
reprise et transformée. J’ai donc grandi ici dans cet 
environnement préservé, j’y ai tous mes souvenirs 
heureux de jeunesse et souhaite que mes enfants 
puissent avoir la même chance !

Être conseillère ça veut dire quoi pour vous ?
Être conseillère pour moi c’est s’investir pour améliorer 
la vie des Bogévans, participer au bon fonctionnement 
et au développement de la commune en apportant 
mes compétences.

JOËL BAUD-GRASSET

Quelques mots pour vous décrire
Agriculteur, marié et père 
de trois enfants, je réside au 
lieu-dit « La Grange ».

Votre histoire
Né à Bogève en 1971, 
mon père est décédé en 
1974 et ma mère a tenu la 
ferme qu’elle m’a transmise 
ainsi que la passion pour 
l’agriculture. J’ai vécu 
sous le même toit que 
mes grands-parents et j’ai 
beaucoup appris de ce lien 
intergénérationnel. C’est 
ainsi que je suis bilingue en Francoprovençal. J’ai 
pratiqué le théâtre amateur en patois depuis l’âge 
de 10 ans à Bogève, jusqu’en 2015 et je transmets à 
nouveau à mes enfants. Ma mère a été en 1977, à 30 
ans, la première femme élue au conseil municipal à 
Bogève et c’est ainsi que j’ai découvert l’engagement 
au service du bien commun. Dans un premier temps 
j’ai fait 10 ans de syndicalisme agricole avant d’être élu 
Conseiller Général en 2001.

Être conseiller ça veut dire quoi pour vous ?
Être à votre écoute, parler du village aux nouveaux 
habitants.
Je suis passionné par le patrimoine naturel et bâti 
et je compte mettre mes années d’expérience 
d’élu départemental au service de notre commune 
dynamique.

Valléevertement

FRANÇOIS DELAVOËT

Quelques mots pour vous décrire
J’ai 29 ans, je suis technicien agricole depuis 7 ans dans une 
coopérative qui sillonne les deux départements de Savoie. Je joue 
également dans la troupe de théâtre de la Stéphanoise.

Votre histoire
Ma famille est originaire de Bogève : mes deux parents y sont nés et 
y vivent.
J’ai grandi à Bogève et je ne me verrai en aucun cas déménager 
ailleurs.

Être conseiller ça veut dire quoi pour vous ?
Je crois aux valeurs du collectif et je trouve très important de consacrer du temps pour la 
commune.
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INTERVIEW FRÉDÉRIQUE PELLIER
NOUVELLE SECRÉTAIRE DE MAIRIE

Depuis le 7 septembre 2020, Frédérique Pellier rejoint 
l’équipe de Bogève en tant que Directrice Générale des 
Services. Nous sommes heureux de l’accueillir dans 
nos équipes et lui souhaitons beaucoup de succès et 
d’épanouissement dans ses nouvelles fonctions.

QUELQUES QUESTIONS POUR MIEUX 
CONNAÎTRE FRÉDÉRIQUE.

Votre parcours
J’ai passé toute mon activité professionnelle au sein du 
service public. Auparavant j’étais DGS d’une communauté 
de communes de 20 000 habitants et de 30 agents dans 
le secteur. Après de nombreuses années au sein de cette 
structure intercommunale qui m’a beaucoup apportée, 
j’ai souhaité découvrir un nouvel environnement et 
d’autres enjeux. J’ai donc saisi l’opportunité qui s’offrait 
d’intégrer l’équipe de Bogève.
Je tiens d’ailleurs à remercier l’équipe municipale et les 
agents de la commune du très bon accueil qu’ils m’ont 
réservé.

MONIQUE CHARDON

Quelques mots pour vous décrire
Je me suis mariée avec un Bogévan en 1983 et nous 
habitons Bogève depuis 1986. De notre histoire sont nés 
trois enfants. Tous les deux nous avons toujours participé 
à la vie de Bogève car nous aimons la convivialité, les 
rencontres, la fête, profiter de la vie.

Votre histoire
Pendant 14 ans, j’ai été la présidente de l’APE de Bogève 
(de 1990 à 2004) avec plaisir car j’adore les enfants. Vers 
2010, j’ai participé avec mon mari au syndicat d’initiative 
à différentes manifestations avec « BINO » et ensuite avec 
Bogève Animations qui remplace le syndicat d’initiative. 
Fred Tur en est le président et nous organisons cinq 
manifestations dans l’année.
J’ai été conseillère municipale en 1996 avec Raymond 
Bouvier. Cela m’avait énormément plu car on apprend 
beaucoup.

Je suis bénévole à la 
bibliothèque depuis à peu près 
10 ans maintenant, par passion 
de la lecture et je lis des 
histoires aux enfants de l’école 
pour leur donner envie de lire.
Notre village est sympathique, 
pittoresque, proche des 
commodités. Il est actif, 
convivial, agréable.

Être conseillère ça veut dire quoi pour vous ?
Être conseillère c’est aider au développement, à la 
rénovation du village, s’informer sur la gestion, connaître 
les avantages et les inconvénients, donner ses idées, 
exposer ses projets et participer au bien être du village 
ainsi qu’être à l’écoute de ses concitoyens.

Vos passions
De manière générale ap-
prendre et découvrir sont des 
occupations qui me motivent 
que ce soit à travers la lecture, 
les films, les voyages…
Je pratique également l’aïki-
do régulièrement et depuis 
longtemps. Cependant, depuis 
2020 et l’impossibilité de prati-
quer cette activité en salle, j’ai 
redécouvert le plaisir des ran-
données dans nos montagnes.

Et Bogève c’est quoi pour vous ?
C’est d’abord une commune aux paysages de montagne 
et j’ai grand plaisir à œuvrer dans ce cadre d’exception. 
C’est également l’opportunité de découvrir une commune 
de « petite taille » en terme de nombre d’habitants mais 
très dynamique grâce à ses commerces, ses activités 
médicales, son tourisme et son tissu associatif.
De plus, le Conseil municipal est très investi et cela se 
ressent dans les divers projets de ces derniers mandats 
et ceux en cours.
Bogève est une commune agréable à vivre car elle a 
su se développer tout en gardant ses caractéristiques 
patrimoniales et paysagères.
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CATHERINE GAL
J’ai beaucoup appris lors 
de mes 2 mandats avec 
deux maires différents. J’ai 
appris le fonctionnement 
d’une commune et de ses 
partenaires. J’ai eu la chance 
de participer au renouveau du 
village avec de gros travaux : 
la dénomination des rues de 
Bogève, le groupe scolaire, 
l’épicerie, la nouvelle Mairie.
Être conseillère municipale m’a amené un enrichissement 
personnel que je ne soupçonnais pas. Les échanges 
d’idées entre les conseillers lors des conseils municipaux 
restent un très bon souvenir et je souhaite à tous de 
pouvoir le faire une fois dans sa vie.
Si je peux donner un conseil aux nouveaux conseillers : 
restez tel que vous êtes, écoutez les autres et exprimez-
vous en bonne cordialité.

REMERCIEMENTS

MAGALI BOUVAREL
Deux citations qui 
représentent mes mandats :
1. Pour exprimer mon 
engagement durant deux 
mandats avec Bernard 
Bouvier puis Patrick Chardon : 
« Tout engagement génère 
des compromis, et il est 
évidemment beaucoup plus 
facile de rester soi-même 
en ne faisant rien » (Ethan Hawke). C’était à la fois très 
prenant mais aussi instructif. Mon choix a donc été de 
« participer » à la vie collective, plutôt que de rester dans 
l’attente.
2. Du coup j’aime aussi beaucoup cette citation de François 
Bayrou : « Le Citoyen n’est pas un consommateur. C’est 
un producteur d’idées, de convictions, d’engagement, 
de solidarité. » J’aimerais tellement que chacun s’en 
inspire.
Quelque chose dont vous êtes fière
La réalisation de l’école est certainement la réalisation 
qui me rend la plus fière aujourd’hui :
• Nous parlions déjà de ce projet lors de mon premier 

mandat pour l’acquisition des terrains.
• Bernard Bouvier, a su anticiper les besoins futurs de la 

commune. Les enfants sont l’avenir d’une commune et 
nous avons tout fait pour rouvrir la classe fermée en 2010.

• Les compétences, le travail et la vision moderne 
de Patrick ont permis de motiver toute l’équipe 
municipale autour de ce projet.

• Les travaux ont perturbé quelque peu la vie au cœur 
du village (bruit, classe préfabriquée…).

• Aujourd’hui, le village vit autour de ce magnifique 
bâtiment ancien rénové avec goût et modernité.

Ce que vous avez appris
Durant les douze années que j’ai passées au conseil 
municipal la commune a fortement évolué et a été 
littéralement modifiée. J’ai appris à connaître le 
fonctionnement communal et travaillé avec de très 
belles personnes aimant profondément leur village. 
Nous étions tous désireux d’écouter les Bogèvans et de 
les satisfaire au mieux. Nous avons souhaité en conserver 
l’âme « montagnarde » et fraternelle.
J’ai énormément apprécié l’accueil des Bogèvanes 
et Bogèvans. Ils m’ont accepté parmi eux, et je les en 
remercie sincèrement de tout mon cœur. Je me suis 
sentie « reconnue » et faisant partie de la commune 
malgré mon origine drômoise. J’ai maintenant plus vécu 
parmi vous que dans ma ville natale !
Un conseil pour le prochain mandat
Je ne me permettrai pas de conseiller l’assemblée 
actuelle. De nombreux conseillers poursuivent d’ailleurs 
leur engagement et travaillent quotidiennement au bien-
être de chacun(e) d’entre nous. Pour ma part, je préfère 
laisser à de nouveaux habitants le choix de s’engager 
à leur tour. C’est en agissant que l’on comprend les 
difficultés que représentent la gestion communale.
Ma déception est de constater que de plus en plus les 
problématiques de terrain sont laissées aux élus locaux, 
alors que l’administration réglemente et ordonne sans 
distinction de nos particularités. C’est dommage, car je 
pense que cela verrouille les possibilités créatives de nos 
concitoyens, dont nous aurions pourtant tant besoin…

FRÉDÉRIC BAUER
Je suis fier durant le mandat 
précédent de 2014 à 
2020 d’avoir participé à la 
transformation du village ainsi 
qu’au bon fonctionnement 
de la commune. Nous avons 
eu un mandat constructif, 
dynamique où l’ambiance était 
excellente au sein du Conseil 
Municipal.
Les discussions ont parfois été animées lorsqu’il s’agissait 
de prendre des décisions sur de gros projets tels que 
celui de la nouvelle école, l’achat et la rénovation de 
l’épicerie, ainsi que le projet de la nouvelle mairie ; mais 
les débats avaient toujours lieu dans le respect.
Je souhaite bon courage aux nouveaux élus municipaux, 
et fais le vœu que cette équipe continue à œuvrer pour 
rendre Bogève encore plus agréable à vivre.
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DIDIER CHARDON
Après 19 années au conseil municipal en tant que 1er 

adjoint ou 2e adjoint, ce que je peux en dire, c’est qu’il 
serait intéressant pour toute personne vivant dans 
une commune d’une fois dans sa vie siéger au conseil 
municipal. En effet, beaucoup de personnes se plaignent, 
critiquent ou questionnent les décisions prises par la 
Mairie ; or connaître le fonctionnement permet de mieux 
comprendre ces décisions et les lois qui les régissent.
Ces années passées au conseil, d’abord pour soutenir la 
candidature de Bernard Bouvier, puis plusieurs années 

plus tard pour accompagner 
mon conscrit Patrick Chardon 
que je connais depuis toujours, 
ont été très enrichissantes. 
Après 3 mandats, j’ai décidé de 
quitter cette fonction pour ne 
pas tomber dans la lassitude 
et la routine et laisser la place 
à de nouveaux élus.

À peine sortie du lycée d’Annemasse, Lydie a commencé 
sa carrière professionnelle, comme stagiaire à la mairie 
de Cluses. Le 15 avril 1987 elle intègre la Mairie de Bonne 
avec le grade d’agent de bureau dactylographique. Elle y 
travaillera 22 ans avec 5 maires successifs. Elle gravira les 
échelons, à force de concours pour devenir Rédacteur 
Principal de 1re classe.
Le 8 octobre 2009 elle arrive à la Mairie de Bogève 
pour y occuper le poste de secrétaire principale en 
remplacement, de Maryse partie en retraite, renouant 
ainsi avec ses racines Bogèvanes, puisque son grand-
père était un Bogèvan.
Lydie a tout de suite pris le secrétariat de mairie à bras-le-
corps, sans ménager ses efforts. Elle s’est très vite intégrée 
à la vie du village, aux Bogèvans, aux associations et au 
personnel communal, dont elle avait la responsabilité. 
Elle a aussi très vite connu notre commune pour s’y être 
promenée en long et en large sur son vélo.
Très ponctuelle, Lydie arrivait toujours avant l’heure 
et partait bien souvent après l’heure. Elle ne comptait 
pas ses heures. Passionnée par son travail, elle le faisait 
avec la compétence, la précision et la rigueur qui la 
caractérisait. Lydie avait la même aisance sur un dossier 
d’état civil ou d’urbanisme que sur le budget ou le 
RGPD. Tout l’intéressait. Prévoyante, ses dossiers étaient 
toujours prêts avant l’heure et elle détestait l’idée de la 
dernière minute.
Son caractère bien trempé n’empêchait pas le dialogue. 
Elle n’hésitait pas à prendre le téléphone ou même à se 
déplacer pour défendre son avis, quand le percepteur 
ou la perceptrice ou d’autres interlocuteurs remettaient 
en cause ses chiffres ou son analyse. Et souvent c’était 
elle qui avait raison !

Ses compétences étaient 
d’ailleurs connues bien au-
delà de la mairie de Bogève, 
puisque bon nombre de ses 
collègues l’appelaient pour 
avoir des conseils sur des 
dossiers particuliers ou avoir 
un modèle de délibération. Elle 
leur répondait spontanément 
et toujours avec plaisir.
Malgré ses connaissances déjà 
accrues, elle était toujours à la 
recherche de formations pour 
parfaire son savoir. La dématérialisation a tout de suite 
été pour elle une évidence. Elle a d’ailleurs été l’une 
des premières utilisatrices du logiciel Chorus. Malgré 
une charge de travail déjà importante, elle n’hésitait 
pas à aller donner un coup de main à la cantine ou à la 
garderie quand une des filles était absente.
Toujours disponible, elle n’hésitait jamais à remonter à 
la mairie, un soir, un dimanche, et même pendant ses 
congés pour traiter un imprévu. Elle n’hésitait pas non 
plus à remonter pour les réunions de conseil municipal. 
Et d’ailleurs elle n’en a manqué aucune. La nuit tombante 
et les routes enneigées ne lui faisaient pas peur. À la 
mairie, elle était chez elle et aimait agrémenter l’accueil 
avec les fleurs de son jardin.
Nous renouvelons à son compagnon Georges, à sa fille 
Fanny et à ses parents Hubert et Henriette notre profond 
attachement au souvenir de Lydie. Nous garderons 
d’elle un souvenir ému et présent, tant elle faisait partie 
intégrante de notre village qui était devenu un peu le 
sien.

LYDIE CHARDON 
NOUS A QUITTÉS BRUTALEMENT LE 11 MARS 2020
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CONSEIL MUNICIPAL DES JEUNES
Les enfants d’aujourd’hui sont les citoyens de demain et 
lorsque nous avons travaillé sur les projets de ce mandat 
il nous a semblé essentiel de leur donner une place.

Notre participation dans diverses associations et à l’école 
nous a montré la force créative des enfants et leur offrir 
un espace d’expression nous semble important.
Il nous paraît essentiel que leur espace de vie, leur 
commune, soit à leur image, et qu’ils puissent nous 
donner leur avis sur les projets et y proposer les 
améliorations qu’ils jugent utiles.

En créant un CMJ nous imaginons pouvoir leur 
transmettre la compréhension du fonctionnement 
de nos institutions et la façon de s’y impliquer. Ce 
projet leur permettra de s’essayer à la démocratie et à 
l’apprentissage de la citoyenneté.

En cette année 2020, rien ne s’est déroulé comme prévu 
à cause du Covid-19. Nous avons quand même pu faire 
une première réunion d’informations le 24 octobre. 
Jeunes, accompagnés ou non de leurs parents, sont 
venus écouter, mais aussi s’inscrire et s’engager. Ils se 
sont montrés très inventifs pour glisser leurs idées dans 
la boîte à suggestions mise en place pour eux.

Le CMJ à Bogève ce sont 12 jeunes de 9 à 15 ans (CM1, 
CM2 et collégiens) qui se sont portés volontaires pour 
participer à cette première aventure avec des idées plein 
la tête. Tout reste à construire : le fonctionnement, le 
choix des projets, leur mise en place et leur suivi…

Si 2020 fut l’année de lancement, nous souhaitons que 
2021 soit celle des réalisations !

Nous comptons sur leur motivation, leur implication et 
leurs idées… Ils sont les acteurs de l’amélioration de la 
qualité de vie des jeunes Bogévans.

Ils représenteront Bogève dans la Vallée, voire au-delà et 
seront peut-être même nos élus de demain.

COMPOSITION DU CONSEIL MUNICIPAL DES JEUNES
Debout de G à D : Timéo- Mathieu - Hippolyte - Loan - Titouan - Tybalt

Accroupis de G à D : Ethan - Dorian - Lou  - Élodie - Victoire - Manon
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ESPLANADE 
TERRAIN DE JEUX MULTISPORTS

La commune souhaite aménager un espace de jeux et de 
loisirs, au cœur du chef-lieu, à l’arrière du groupe scolaire 
afin d’offrir aux enfants du village un espace de détente. 
Ce nouvel espace, d’une surface d’environ 2 000 m2, 
aura également pour vocation de servir d’équipements 
sportifs à l’école.

LE SOUHAIT SE PORTE SUR L’AMÉNAGEMENT :
• D’un terrain multisports avec : mini cages de football, 

poteaux pour le volley/badminton, paniers de 
basket…

• De zones de jeux pour enfants de toutes les tranches 
d’âges (1-3 ans, 4-7 ans, 8 ans et plus) agrémentées 
de quelques tables de pique-nique. Des jeux en bois 
type robinier/inox, matériaux durables dans le temps 
et s’intégrant harmonieusement à un environnement 
boisé. Quelques jeux plus colorés pour les plus 
petits sont envisagés.

• D’un parcours pour les piétons.

Situé au bord du Foron et du cordon boisé, 
cet espace sera aménagé en préservant le 
caractère naturel du site et en valorisant 
les points de vue et perspectives visuelles 
(sur le clocher de l’église). Au vu de la 
planimétrie du terrain, des modelés de 
terrain seront à envisager pour recevoir 
le terrain multisports mais ces derniers 
devront épouser au mieux la configuration 
naturelle du site pour minimiser leur impact 
et celui des équipements.
Les places de stationnement, face au 
cimetière, le long de la voirie départementale 
seront conservées.
Le Conseil Municipal des Jeunes est 
fortement impliqué dans le choix des 
équipements à installer sur ce site.



Vie Municipale14

TRAVAUX DE LA MAIRIE
Depuis le 2 novembre dernier, notre nouvelle mairie est opérationnelle. 
Douze mois de travaux auront été nécessaires pour rénover et transformer 
notre ancienne « école des garçons » en Mairie.

La covid 19, nous a contraint à mettre en place des règles sanitaires 
contraignantes. Malgré tout, le chantier s’est déroulé sans autre difficulté. 
L’intérieur du bâtiment a été entièrement démoli pour être reconstruit 
conformément aux normes en vigueur. En revanche, à l’extérieur, le 
caractère patrimonial du bâtiment a été conservé. Seule la façade sud a 
été modifiée pour créer l’entrée principale.
Au rez-de-chaussée supérieur, en lieu et place de l’ancienne école 
maternelle, le parvis donne accès aux services administratifs qui disposent 
de 62 m² comprenant l’accueil, le bureau de la directrice des services et le 
bureau du maire. L’escalier en granit a été conservé et dessert l’étage où 
se trouve la salle du conseil municipal qui bénéficie d’une large vue sur 
le bourg. La charpente d’origine a été sablée pour rester apparente. Le 
bureau des adjoints a été aménagé un étage plus haut sous les combles.

Au rez-de-chaussée inférieur et de plain-pied avec la 
future place du village, derrière les 6 arches d’origine, 
se trouve la salle des associations qui sera également 
utilisée pour les mariages. Les archives et les locaux 
techniques ont pris place sous le parvis.

UN ENSEMBLE FONCTIONNEL ET ADAPTÉ AUX 
BESOINS DE NOTRE COMMUNE.

Les chaudières à pellets du groupe scolaire qui avaient 
été dimensionnées en prévision de cette utilisation, 
assurent le chauffage du bâtiment.
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COÛT TOTAL TTC DES TRAVAUX 
y compris maîtrise d’œuvre 1 321 014,00 €

Subvention état DETR 250 293,00 € 18,9 %

Subvention Département 200 000,00 € 15,1 %

Subvention SYANE 77 568,00 € 5,9 %

FCTVA (TVA récupérée) 216 696,00 € 16,4 %

AUTO-FINANCEMENT COMMUNE 576 457,00 € 43,6 %

Salle du Conseil Municipal

Salle des Associations
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PLACE DU VILLAGE
Pour faire suite à l’aménagement de la nouvelle mairie, 
nous souhaitons réaménager notre cœur de village en 
prolongeant la place Raymond et René Bouvier, à la place 
de l’ancienne cour d’école.

Ceci en lien avec les bâtiments publics périphériques : 
la mairie, l’école et la salle des fêtes. La route de l’Église 
doit être également intégrée dans les réflexions afin 
de créer un seul et unique espace où les piétons et les 
véhicules se partagent des espaces publics de qualité et 
sécurisés.

L’enjeu, en termes de circulations 
et de stationnements, est à 
prendre en considération 
notamment aux heures d’entrée 
et sortie des écoles et lors des 
manifestations. Cet espace central 
est également essentiel lors des 
manifestations comme la fête de la 
musique ou la vogue qui occupent 
l’ensemble du site. Les gradins en 
granit ceinturant le parvis de la 
salle des fêtes seront conservés. 
Cependant, la plateforme se 
trouvant entre ces gradins et le 
perron de la salle des fêtes sera 
relevée pour respecter les normes 
d’accessibilité aux Personnes à 
Mobilité Réduite.

Les travaux pourraient démarrer après la vogue si 
les subventions demandées nous sont accordées. 
Ces travaux pourront être phasés afin de répondre 
aux impératifs budgétaires.
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PLAN LOCAL D’URBANISME

PLU MODIFICATION SIMPLIFIÉE N° 1
La révision générale de notre PLU a été approuvée le 18 décembre 2019. Depuis 
cette date, nous nous sommes aperçus de quelques erreurs matérielles qui ne 
remettent pas en cause l’économie générale du document. Ainsi, le Conseil 
Municipal, lors de sa réunion du 18 décembre 2020 a souhaité engager une 
procédure de modification simplifiée N° 1. L’objet de la présente modification 
simplifiée concerne uniquement la rectification de quatre erreurs matérielles 
dont 3 relevées sur le règlement graphique et une sur le règlement écrit.

1. CONCERNANT LE RÈGLEMENT GRAPHIQUE
1.1 La rectification des limites entre la trame turquoise 
et le bâti de la zone Ua. Une première erreur concernait 
l’emprise de la trame turquoise (protection naturelle 
des ruisseaux et abords) qui, dans la zone UA du centre 
bourg, venait « buter » et même empiéter sur le bâti 
existant (concrètement deux maisons existantes), ce 
qui avait pour conséquence d’interdire même un léger 
agrandissement des deux maisons concernées.
1.2 La rectification de l’oubli de repérage de 4 bâtiments 
susceptibles de changer de destination (un au Perret 
et trois aux Mougis). En effet, le règlement graphique 
propose un cercle bleu autour des bâtiments susceptibles 
de changer de destination. Dans l’esprit de la loi, ils 
peuvent muter et devenir habitables. Ces 4 bâtiments 
n’avaient pas été repérés par erreur et il convenait donc 
de leur permettre de changer de destination.

2. CONCERNANT LE RÈGLEMENT ÉCRIT
En zone Ua et en zone AUa, soit les zones d’habitat les 
plus denses situées au chef-lieu et abords immédiats 
du chef-lieu, la règle relative aux hauteurs imposait 
non seulement une hauteur maximale mais également 
une hauteur minimale. L’objectif était de proscrire la 
maison individuelle et de densifier le bâti à la dimension 
d’une commune rurale comme Bogève. Ainsi la règle 
était la suivante : En zone Ua « La différence d’altitude 
en tout point de la construction et le point du terrain 
situé à l’aplomb avant et après terrassement ne doit ni 
dépasser 13 m ni être inférieure à 10 m ». Néanmoins 
si l’intention était louable, la rédaction même de la 
règle de droit n’était pas adéquate et comportait une 
erreur qu’il convenait de rectifier. En effet, s’il est juste 
et compréhensible d’imposer une hauteur maximale en 
tout point de la construction, imposer la même règle 
pour une hauteur minimale (10 mètres) pouvait être 
pénalisant et irréaliste dans le cas de la construction 
d’un bâtiment sur un terrain en pente, une des façades 
pouvant être inférieure à 10 mètres alors qu’une autre ne 
dépassait pas 13 mètres.

Sans changer la règle qui consiste à éviter 
la construction de maison pavillonnaire en 
centre bourg, il suffisait d’imposer la règle 
des 10 mètres minimum au point le plus 
haut de la construction et non en tout point 
de la construction.
Cette règle des hauteurs minimales 
n’est pas applicable pour les travaux de 
rénovation de réhabilitation ou d’extension 
des bâtiments existants.
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POURQUOI UN OFFICE DU TOURISME DES BRASSES ?
Le tourisme est né avec l’essor des stations de montagne. 
Cet essor a fait venir une clientèle de plus en plus 
nombreuse sur le territoire d’où la nécessité d’informer 
et de conseiller cette clientèle.

QUELLE EST SA MISSION ET QUELS SONT  
 SES OBJECTIFS ?
Les missions de l’Office de Tourisme sont l’accueil des 
clientèles touristiques sur le territoire, la communication 
multi supports (web, réseaux sociaux, salons, print, 
presse…) dans et en dehors de notre territoire, 
l’animation du territoire et la commercialisation des 
atouts touristiques.
Nos objectifs sont multiples :
• Faire connaître la richesse du territoire et ses trésors 

cachés
• Allonger les durées de séjours sur le territoire
• Favoriser le développement de nouvelles activités/

hébergements
Évidemment tous ces objectifs visent à la fois une 
clientèle locale et plus lointaine.

QUELLES SONT LES 1res ACTIONS MISES EN PLACE ?
Depuis avril dernier, nous avons recruté et formé une 
équipe 100 % dédiée aux missions décrites ci-dessus. 
Dans ce cadre, nous avons également lancé une réflexion 
stratégique visant à promouvoir la destination sur 4 
saisons et pas uniquement l’hiver. Parmi les premières 
actions lancées :
• Amélioration du référencement du site web pour 

gagner en visibilité.
• Réflexion sur la création d’une identité graphique 

propre à l’Office de Tourisme pour se démarquer de 
la station qui a en charge l’exploitation du domaine 
skiable.

• Reportage photos et vidéo pour mettre en valeur 
notre territoire.

COMMENT GÉREZ-VOUS LA SITUATION 
EXCEPTIONNELLE DUE À LA PANDÉMIE DE COVID ?
Le maître mot de la situation sanitaire actuelle est : 
ADAPTATION. Et celle-ci est permanente. Dans le 
tourisme nous sommes habitués à travailler avec une 
saison d’avance (on travaille la saison d’hiver durant 
l’été précédent et inversement). La situation actuelle 
bouleverse cela et nous impose une grande réactivité 

pour communiquer au mieux 
sur ce qu’il est possible 
de faire à très court terme. 
Nous avons tout de même la 
chance d’être sur un territoire 
de moyenne montagne très 
diversifié qui ne mise pas tout 
sur le ski alpin. Justement, 
dans nos publications presse 
nous avions anticipé et fait le 
choix de mettre en avant le 
volet nordique !

QUELQUES MOTS SUR VOUS, VOTRE PARCOURS, VOS 
AMBITIONS ?
Personnellement, je ne suis pas né en montagne mais 
à Troyes en Champagne mais j’ai toujours été bercé en 
montagne. Pratiquant le trail, l’alpinisme et le ski sous 
toutes ses formes, j’ai évidemment cherché à venir 
travailler dans et pour l’environnement montagnard. 
Je suis arrivé dans le tourisme par le biais de 
l’événementiel qui est l’école de la rigueur mais aussi 
de la « débrouillardise » ce qui est très utile lorsque l’on 
souhaite monter et développer de nouveaux projets 
multi-acteurs. Les Brasses Tourisme, c’est un challenge 
où tout est à écrire avec les acteurs locaux : projets, 
stratégie, … c’est très stimulant, on est loin de la routine 
c’est ce qui me plaît ici.

INTERVIEW PIERRE-EDOUARD BUISSON 
NOUVEAU DIRECTEUR DE L’OFFICE DU TOURISME
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DU CÔTÉ NORDIQUE, tout s’est déroulé normalement 
cet hiver. Skieurs et promeneurs étaient au rendez-vous 
pour profiter au maximum des conditions d’enneigement 
exceptionnelles.
Il suffisait de s’aventurer certains jours de beau temps sur 
le plateau de Plaine Joux pour se rendre compte de la 
fréquentation.

Un comptage des véhicules a d’ailleurs été mis en 
place sur les deux entrées côtés Bogève et Onnion et 
nous indique des pointes de 1800 VÉHICULES PAR 
JOUR, ce qui entraîne des difficultés de circulation et 
de stationnement.

DU CÔTÉ ALPIN, malgré la fermeture des remontées 
mécaniques et en application du décret gouvernemental 
du 4 décembre 2020, les membres du SIVU des 
Brasses ont décidé d’ouvrir une partie du domaine du 
19 décembre au 7 mars.
Il était en effet possible pour les clubs et pour les mineurs 
licenciés de pouvoir skier à condition d’être encadré par 
un moniteur.
Ainsi, en accordant plus de 50 journées d’ouverture, les 
élus du massif des Brasses ont permis d’assurer à l’école 
de ski un nombre d’heures de cours non négligeable et 
aux jeunes des ski-clubs locaux de s’entraîner dans les 
meilleures conditions possibles.

UNE SAISON 2020-2021 ATYPIQUE
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Lors des élections municipales du 15 mars 2020, parallèlement aux 
conseillers municipaux, ont été élus, des conseillers communautaires. Leur 
nombre est différent dans chaque commune puisqu’il est en rapport avec 
le nombre d’habitants. Pour sa part, la commune de Bogève a droit à 3 
délégués.
Les 22 délégués se sont réunis en juin à la salle communale de Boëge pour 
élire leur président, vice-présidents ainsi que le bureau. Jean-Paul Musard, 
ancien maire de Boëge, actuellement 1er adjoint de la même commune a 
été élu président à l’unanimité.

Malgré son installation rendue difficile à cause de la situation sanitaire, le 
comité communautaire, dans ses premières décisions a lancé la rénovation 
de l’ancienne mairie de Boëge (dont elle est propriétaire depuis quelques 
années) pour y aménager son siège. La Maison France Services ainsi que 
les bureaux de l’ADMR prendront également place au rez-de-chaussée de 
ce bâtiment.

LES ÉLUS DE LA CCVV

LE BUREAU
• Le Président : Jean-Paul MUSARD
• 1er Vice-Président : Patrick CHARDON, 

en charge des travaux .
• 2e Vice-Président : Jean-François BOSSON 

en charge des déchets, des sentiers et de la mobilité .
• 3e Vice-Président : Vincent LETONDAL 

en charge de la communication, des transports 
scolaires et de la promotion du tourisme .

• 4e Vice-Président : Jean-Paul COSTAZ 
en charge des finances.

• 5e Vice-Président : Bernard VILLARET 
en charge de l’accessibilité, de la sécurité des 
établissements Recevant du Public et de la sécurité 
au travail .

LES MEMBRES
BOËGE
• SCHERRER Fabienne, en charge des affaires scolaires
• MUSARD Jean-Paul, Président
• NOVEL Martine
• BOGILLOT Emmanuel
• VERDAN Julie
• SAILLET Patrick
BOGÈVE
• CHARDON Patrick 1er Vice Président
• ROCH Jacqueline
• BAUD GRASSET Joël, en charge de la culture
BURDIGNIN
• CHAUTEMPS Pierre
• NAMBRIDE Christian
HABÈRE-LULLIN
• DESBIOLLES Laurent
• VAUDAUX Séverine
• VILLARET Bernard 5e Vice-Président
HABÈRE-POCHE
• LETONDAL Vincent, 3e Vice-Président
• VAUDAUX Célia
• BONNET Pierre
• BRON Marc
SAINT-ANDRÉ DE BOËGE
• BOSSON Jean-François, 2e Vice-Président
• DETRAZ Laurent
SAXEL
• GUIBERTI Frédéric
• VANDERMARLIERE Gilles
VILLARD
• DUFOURD Pierrick
• COSTAZ Jean-Paul, 4e Vice-Président

Futur bureau de la CCVV (ancienne école primaire de Boëge)

COMMUNAUTÉ DE COMMUNES 
DE LA VALLÉE VERTE

Vous trouverez de plus amples informations dans le prochain Mag 
de la Vallée Verte qui vous sera distribué dans les prochains mois.

DCE-06

Maître d'oeuvre: Atelier d'architecte Pierre BAJULAZ
1334 route de Mijouet - 74250 FILLINGES
Tel : 04.50.36.41.82 - Fax : 04.50.36.41.39
Mail : pierre.bajulaz@wanadoo.fr

DATE : 11/01/2021

Maître d'ouvrage :

131 Rue de la Vallée Verte - 74480 BOËGE

Aménagement des futurs bureaux dans ancienne école de Boëge

Economiste :

Bureau d'études structures :

SPS :

Façades

Bureau Orlando MAPELLI
32 avenue Jules Ferry - 74200 THONON LES BAINS
Tel : 04.50.26.59.20 - Fax : 04.50.26.55.57
Mail : cabinet.orlando.mapelli@wanadoo.fr

TODESCO ROGER
1 avenue des Genevriers - 74200 THONON LES BAINS
Tel : 04.50.26.44.13 - Fax : 04.50.71.55.49
Mail : betrogertodesco@aol.com

Communauté de Commune de la Vallée Verte
Rue du Bourno - BP 21
74420 BOËGE

MODIFICATIONS :

IND. DATE OBJET

D C E

ECHELLE : 1:100AFFAIRE n° : 1168

APAVE SUDEUROPE SAS - M. Denis VIDONNE
Antenne du Léman - 4 rue Chantemerle - 74100 VILLE-LA-GRAND
Tel : 04.50.74.39.07 - Fax : 04.50.74.39.01 - Port : 06.24.97.02.72
Mail : arnaud.panloup@apave.com

Bureau de contrôle : ALPES CONTRÔLES - M. Alan MALKI
Agence de ayze - ZAE des Lacs 2 - 644 avenue du Môle - 74130 AYZE
Tel : 04.50.07.10.30 - Port :  07.72.22.94.04
Mail : amalki@alpes-controles.fr

Bureau d'études fluides : FOURNIER MOUTHON
3580 route du Fer à Cheval - 74250 VIUZ-EN-SALLAZ
Tel : 04.50.92.31.84 - Fax : 04.50.92.59.43
Mail : fm.secretariat@orange.fr

TN=TF
TN=TF

TN=TF TN=TF

TN=TF TN=TF TN=TFTN=TF

Façade Est
Façade Nord

Façade Ouest Façade Sud

©Chantal Peyrani
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VIVRE EN VALLÉE VERTE, QUELLE CHANCE !

Vivre en Vallée Verte est une association qui depuis plus de trente 
ans œuvre pour la préservation de l’environnement. Ses projets 
d’action évoluent au fil du temps en fonction de l’actualité et des 
personnes qui s’y engagent. Aujourd’hui, plusieurs sujets sont 
au cœur de nos réflexions : la mobilité douce, la préservation du 
plateau de Plaine-Joux et le partage de la nature entre promeneurs 
et chasseurs.
Notre force est de mener nos actions en étant toujours en lien 
avec les élus et autres acteurs de terrain (chasseurs, chargés 
de mission…) afin d’enrichir le débat et faire des propositions 
cohérentes.
Par exemple, nous avons impulsé une réflexion auprès des 
collectivités sur une piste cyclable en fond de Vallée, et d’autre 
part, grâce à notre ténacité, le plateau de Plaine-Joux n’a pas été 
salé cet hiver pour réduire notre impact sur les tourbières.
Pour appuyer nos actions et sensibiliser nos concitoyens, nous 
organisons des conférences avec des intervenants qui nourrissent 
nos réflexions. Nous travaillons aussi avec des partenaires culturels 
comme la médiathèque de Boëge, avec qui nous avons organisé 
une rencontre d’auteur sur la maison écologique en octobre 
dernier, ou encore le cinéma La Trace pour des projections de 
films liés aux problèmes climatiques.
Enfin, pour comprendre et envisager de façon plus globale ce que 
nous faisons, nous participons à un collectif d’associations dans 
lequel nous trouvons force de soutien, de conseils et d’inspiration.
Notre association est collégiale et toute personne désirant 
y défendre un projet lié à l’environnement peut s’y intégrer 
facilement. Réunion le deuxième mardi de chaque mois, lieu 
indiqué sur les réseaux sociaux.

ASSOCIATION 
VIVRE EN VALLÉE VERTE

L’association intercommunale, créée en 
1989, propose réflexion, information, 
sensibilisation ainsi que des actions 
concrètes pour l’amélioration de la 
qualité de vie en Vallée Verte.
La mission initiale d’entretenir les rives 
de la Menoge et des sentiers de la Vallée 
Verte a évolué et s’articule aujourd’hui 
autour de 3 axes principaux
• Le respect, la valorisation, la protection 

de l’environnement et de la nature
• La sauvegarde et la mise en valeur du 

patrimoine.
• Le développement harmonieux de la 

Vallée Verte.
L’association fonctionne de façon 
collégiale depuis deux ans. Il n’y a pas de 
président mais un collège de personnes 
qui valident les décisions.
Pour 2021, la composition du collège 
VVV est la suivante :
Alain-Guy Bazin, Pauline Calliari, Marc 
Issenhuth, Chantal Ollivier-Plaud
• Référents mobilité douce : 

Alain-Guy Bazin - Marc Issenhuth
• Référente Plaine-Joux - blog : 

Chantal Ollivier-Plaud
• Référente partage de la nature 

- lien avec collectifs - messagerie - 
facebook : Pauline Calliari

ASSOCIATION VIVRE EN VALLÉE VERTE

https://vivreenvalleeverte.blog4ever.com

 Association VIvre en Vallée Verte
d’infos
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Nous avons souhaité vous dévoiler le 
secret de ces arbres qui mangent des 
panneaux ! … on tartine de bois et hop 
on avale !

Preuve que la nature reprend toujours 
ses droits sur la civilisation.

UN ARBRE AVALEUR 
DE PANCARTE 
À BOGÈVE

L’AVALEUR 
DE PANCARTE
Pas très malin d’avoir cloué une pancarte sur ce jeune 
Chêne… Mais repassez dans quelques années et vous 
assisterez à la vengeance de l’arbre : il sera bien en train de 
boulotter consciencieusement le panneau .

Bizarre, non ? 
Qu’est ce qui lui prend de faire un repas aussi indigeste ?

La réponse est :
C’est fou ce qu’elle me gêne, cette maudite 
pancarte . Elle appuie sur mon écorce et 
empêche mon tronc de grossir normalement . 
Au printemps, j’essaie de la repousser de 
toutes mes forces, avec mon cerne de bois neuf . 
Mais, à cause des satanés clous, rien à faire ! 
Et la nature qui n’a même pas eu l’idée de 
m’équiper de la plus petite paire de tenailles . 
Quelle misère…
Bon tant pis, puisque je ne peux pas l’arracher 
c’est décidé : je vais l’avaler . Comme deux 
coulées de lave, j’envoie mes cernes de bois 
l’attaquer par en haut et par en bas .

Chaque petite ride (ci-dessus) représente 
une année de travail : c’est vous dire si 
j’ai encore du boulot devant moi . Mais j’y 
arriverai, saperlipopette !

Je suis tellement 
costaud que je peux 
plier une pancarte en 
deux tacs ! comme un 
simple morceau de 
carton .
Ensuite, je la fais 
disparaître dans les 
profondeurs du bois .

Parfois je la brise en 
plusieurs morceaux . 
Pas très solide, ces 

plastiques modernes

Une cicatrice sur le tronc : c’est 
tout ce qui restera bientôt de ce 
maudit écriteau . Victoire !

Heu, non… Catastrophe !
Ils viennent de m’en 
coller un nouveau ! Tout 
est à recommencer !

Cherchez le plus bel avaleur de pancarte de votre forêt et envoyez sa photo à la Hulotte

Alors ?
réponse A, b ou c ? -… slurp ! -
Creusez-vous la tête 5 minutes 

avant d’aller voir la -… 
slurp !-…

solution…

1996

1996 2006

2006

Réponse A
Il pousse sur du très mauvais terrain et à besoin 
de sels minéraux .

Réponse B
Le clou de la pancarte a provoqué une sorte de 
cancer de l’arbre . La tumeur recouvre petit à 
petit la pancarte .

Réponse C
L’arbre déteste que l’on comprime son écorce 
avec des trucs et des machins .
Comme il n’a pas de pied-de-biche pour les 
éjecter, le seul moyen de s’en débarrasser c’est 
de tartiner du bois dessus .
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Ce début de mandat, marqué par la pandémie de la 
COVID 19, n’aura pas facilité le travail collectif sur le 
sujet de l’environnement. Pour cela, avant de travailler 
en commission, je profite de cette page pour donner un 
point de vue et des éclairages suite à des conférences en 
ligne auxquelles j’ai participé, pendant les confinements, 
en tant que président de la Fédération Nationale des 
Conseils d’Architecture d’Urbanisme et d’Environnement 
(FN CAUE).

La notion de nature et d’environnement a évolué au cours 
des derniers siècles et notre perception est différente en 
fonction de notre parcours de vie, de notre histoire et de 
nos connaissances.
Pour le philosophe de la nature, Frédéric Ducarne, la 
nature est un concept. Il n’y a pas de nature vierge. Le mot 
nature est englobant : nature sauvage et biosphère (unité 
de tout le vivant). La nature a évolué avec le principe de 
la gestion des ressources, car si l’homme nomade n’avait 
pas besoin de gérer la ressource, lorsque les hommes 
ont été plus nombreux, il a fallu la gérer :
• Pour déplacer une légion, il fallait de la nourriture
• Pour constituer une flotte maritime, il fallait du bois.

C’est ainsi que Colbert a réformé l’administration des 
eaux et forêts au XVIIe siècle.
La nature peut aussi être vue comme un patrimoine 
culturel. Par exemple, la forêt de Fontainebleau, qui était 
une réserve de chasse, a permis un vieillissement des 
arbres appréciés des peintres.
La nature est perçue sous l’angle d’environnement et au 
XXe siècle est arrivée la notion d’écologie. On a classé 
les espèces et ensuite parlé d’écosystème. Du coup 
si les quantités d’eau baissent, si le nombre d’espèces 
diminue, les biologistes et les écologues vont demander 
à protéger ces systèmes.

La nature est vue comme une biosphère. Notre civilisation 
hyper connectée nous oblige à parler de biosphère car 
quand les Chinois toussent à Wuhan, les Européens en 
subissent rapidement les conséquences !
La notion d’environnement découle de ce rapport à la 
nature avec une approche de gestion dans un premier 
temps (gestion de l’eau, des cours d’eau, des ressources, 
des matériaux puis des déchets en augmentation)
Dans notre département de montagne, la fonte des 
glaciers participe à la démonstration du réchauffement 
climatique. La croissance de la population mondiale et 
les modes de consommation d’une partie de la planète 
produit excessivement des gaz à effet de serre et accélère 
le réchauffement.
Nous sommes passés de l’Holocène, ère géologique 
des 11 000 dernières années, à l’anthropocène, ère 
caractérisée par l’avènement des hommes comme 
principale force de changement sur terre, surpassant les 
forces géophysiques. C’est l’âge des humains, celui d’un 
désordre planétaire inédit !

Joël Baud Grasset
Président de la Commission Environnement

Pour cela je désire, pendant ce mandat, 
vous associer dans le cadre d’UN 
COMITÉ CONSULTATIF, c’est-à-dire UNE 
COMMISSION COMMUNALE ÉLARGIE À LA 
POPULATION, pour créer une convention citoyenne 
locale, mettre en place un atlas de la biodiversité 
communal et d’autres idées bienvenues.

COMMISSION ENVIRONNEMENT
CRÉATION D’UN COMITÉ CONSULTATIF
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LES ENFANTS À L’ÉCOLE
Année 2020-2021

L’ÉCOLE EN CHIFFRES

140
c’est le nombre de petits 
Bogévans qui ont fait leur 

rentrée au 1er septembre 2020.

ENSEIGNANTS
• Krystel CHARPENTIER, 
petite et moyenne section : 
22 ÉLÈVES
• Marie DEPARIS, petite, moyenne et 
grande section : 21 ÉLÈVES
• Marielle CLERC et Magali PICUS, grande 
section et CP : 20 ÉLÈVES
• Roséliane MOREL-CHEVILLET, CP-CE1 :  
24 ÉLÈVES
• Pierre-Yves COGNE, CE2–CM1 : 
26 ÉLÈVES
• Jean-Michel KLIPFEL, CM1-CM2 : 
27 ÉLÈVES

Pierre-Yves COGNE, 
DIRECTEUR DE L’ÉCOLE 
est remplacé le lundi par 
Magali PICUS (décharge 
administrative).

AMÉNAGEMENTS DE L’ÉCOLE  
POUR LE PREMIER RETOUR DES ÉLÈVES 

EN MAI AVEC UN PROTOCOLE 
SANITAIRE TRÈS STRICT

Cross au profit de l’association ELA en octobre
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VIE SCOLAIRE
ANNÉE 2020-2021

Ce n’est pas un secret, le quotidien de l’école a pour le moins été chamboulé ce printemps et cet automne en raison de 
la pandémie de COVID-19. Les élèves ainsi que le personnel sont au cœur de ce tourbillon, eux qui doivent adopter de 
nouvelles habitudes et surtout respecter de nouvelles règles sanitaires.

UN PETIT POINT SUR LA CHRONOLOGIE
• EN MARS 2020, le confinement est annoncé à 

l’échelle nationale et c’est la fermeture complète de 
l’école. L’enseignement est assuré à distance. Les 
instituteurs communiquent avec les familles grâce aux 
outils numériques (e-mail, appel vidéo, plateforme 
d’échange) et les formes d’activités sont variées : 
exercices détaillés, idées de lectures, observations de 
la nature, jeux éducatifs, etc. Les parents s’improvisent 
enseignants à la maison ! Ils doivent alors jongler 
entre travail ou télétravail, école et devoirs ainsi que 
tâches ménagères. Une vraie gymnastique !

• DE MI-MAI À MI-JUIN, la reprise de l’école est 
progressive : les élèves reviennent petit à petit en 
suivant un protocole sanitaire très strict. L’accueil se 
fait en fonction de la capacité d’accueil des salles 
de classe car un espace minimum est requis pour 
chaque élève.

• Ce n’est qu’À PARTIR DE MI-JUIN que le protocole 
s’allège et permet à tous les enfants de reprendre les 
cours.

• EN SEPTEMBRE 2020, la rentrée se fait dans les 
mêmes conditions que fin juin (avec l’ajout du port 
du masque obligatoire pour les élèves à partir du CP).

Au quotidien, les équipes doivent faire preuve 
d’adaptation et de résilience devant les nombreuses 
mesures d’hygiène, de distanciation physique et de 
minimisation des contacts demandés.

L’effort collectif des membres du personnel, combiné 
à la bonne collaboration des élèves, portent leurs fruits 
puisque l’école a pu rester ouverte depuis septembre.

MALGRÉ TOUS CES REBONDISSEMENTS, LA VIE DE 
L’ÉCOLE RESTE DYNAMIQUE AVEC DES ÉVÈNEMENTS 
ET DES PROJETS AU COURS DE L’ANNÉE :
• Un grand barbecue de l’école organisé fin juin par la 

mairie.
• Le cross au profit de l’association ELA en octobre au 

stade de foot.
• Une animation sur les fourmis (intervenant, exposition) 

pour toutes les classes en novembre.
• Le spectacle en décembre, animé par le clown Ernest 

Da Capo.
• Des lectures de l’association « Lire et faire Lire » pour 

les CE2/CM.
• Des sorties ski du 8 au 16 mars sont prévues.
• Des sorties en forêt au printemps pour les maternelles.
• La participation au festival de littérature jeunesse à La 

Roche-sur-Foron.
• Le projet « un berger dans mon école » avec une 

animation sur l’alpage, le métier de berger et la 
fabrication du fromage.

• Le spectacle de fin d’année sur le thème de la danse.

Tout un programme pour apprendre les fondamentaux 
(lire, écrire, compter, devenir citoyen) de manière 
ludique et dynamique !

LES INSTITUTEURS ÉCRIVENT L’HISTOIRE
En 1914 une circulaire adressée aux recteurs invite les instituteurs 
de leurs ressorts à prendre des notes sur les événements auxquels 
ils assistent présentement. Ces notes sont destinées à former une 
sorte de répertoire d’histoire locale.

109 NOTES CONCERNANT LA COMMUNE DE BOGÈVE SONT 
CONSERVÉES AUX ARCHIVES DÉPARTEMENTALES.
Elles sont des traces écrites précieuses de la vie à Bogève lors de 
la guerre 14-18 : les actes de réquisitions, le travail des femmes 
et des enfants, l’accueil des réfugiés… Certaines de ces notes 
sont consultables sur le site internet de Bogève, dans la rubrique 
Patrimoine.

Notes communales sur la guerre 14-18 
entre septembre 1914 et septembre 1916
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INTERVIEW PIERRE-YVES COGNE
NOUVEAU DIRECTEUR DE L’ÉCOLE

Depuis combien de temps enseignez-vous ?
Depuis 2013.

Quel était votre emploi avant ça ?
J’étais ingénieur diplômé en aéronautique et spatial. J’ai 
travaillé chez Airbus à Toulouse. C’est là que j’ai fait mes 
études et où j’ai trouvé mon premier emploi. Originaires 
de Savoie avec ma compagne, nous avons décidé de 
revenir par ici. J’ai ensuite travaillé chez Somfy à Cluses. 
Ensuite j’ai changé d’orientation et j’ai passé le concours 
de professeur des écoles.

Pourquoi avoir choisi ce métier d’enseignant ?
Cela faisait un moment que je pensais à cette 
reconversion. Quand j’ai fait mes études d’ingénieur, il 
y avait cette possibilité de devenir enseignant. Je n’ai 
pas sauté sur l’occasion à ce moment-là mais cela m’a 
travaillé petit à petit.
Une fois que j’ai eu mon diplôme, j’ai essayé de le 
valoriser en travaillant dans le domaine mais je n’ai 
jamais été passionné par mon métier d’ingénieur. J’avais 
le sentiment de ne pas servir à grand-chose dans le privé 
et ne pas être vraiment considéré… Je me suis alors 
demandé comment je pouvais me rendre plus utile et 
ai trouvé quelque chose de plus valorisant pour moi. Et 
puis le contact avec les enfants passait plutôt bien.
Aussi mon père était ingénieur, ma mère institutrice donc 
j’ai commencé comme mon père et ensuite j’ai basculé.

C’est une richesse aussi pour les enfants 
d’avoir un directeur avec un parcours 
atypique…
Oui, ça amène une ouverture d’esprit 
d’être sorti un peu du milieu scolaire. 
Sinon on fait ses études et quand 
on sort on est directement dans le 
monde scolaire.

De quelle classe vous êtes-vous occupé ?
Pendant une année j’ai été remplaçant donc j’ai eu tous 
les niveaux. Quand on commence l’enseignement, on 
n’a pas forcément une classe à nous.
Ensuite, j’ai demandé un poste à Bellevaux que j’ai 
obtenu et depuis je n’ai que des grands.

Dans quelle école étiez-vous avant Bogève ? et pourquoi le 
poste de directeur ?
À Bellevaux, j’ai eu des CE2, CM1, CM2 et j’avais déjà la 
direction de l’école.
J’ai été directeur dès le début de ma carrière. Cela m’a 
permis d’avoir un poste fixe, de ne plus être remplaçant et 
d’avoir ma classe à l’année. Au niveau des relations avec 
les enfants, c’est ce que je recherchais dans le métier : 
voir l’évolution des enfants du début à la fin de l’année, 
voir comment ils ont pris confiance en eux et comment 
ils se sont transformés à la fois au niveau scolaire mais 
aussi au niveau humain.
À Bellevaux, je les ai eu 3 ans de suite donc c’est 
formidable la transformation entre le début du CE2 et le 
moment où ils partent au collège, on a vraiment partagé 
un long moment ensemble.

Barbecue de l’école - fin juin 2020
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C’est quoi les fonctions de directeur, ça a l’air plutôt 
administratif ?
Oui c’est très administratif… mais il y a aussi la motivation 
de dynamiser le lien dans une école.
Cependant dans l’école de Bogève, la moitié des 
enseignants sont là depuis 10 ans, tout tourne. Ils savent 
où ils sont, comment faire. Le lien entre les différentes 
classes fonctionne donc il n’y a pas grand-chose à 
impulser.
Ensuite il y a aussi le lien avec l’inspection, la mairie et les 
parents d’élèves.

Concernant le covid, y a-t-il eu des enfants contaminés à 
l’école ?
Non pas du tout. Les enfants ne se sont pas contaminés 
entre eux. Certains sont restés à la maison en quarantaine 
mais parce que les parents étaient positifs ou cas contact.
En CM2 je pense qu’il y a eu une élève positive mais 
c’était pendant les vacances de Toussaint. Quand elle est 
revenue, elle était complètement guérie.
Il y a eu quelques absences pour suspicion de Covid 
mais pas de cas avérés.

Comment réagissent les enfants face au protocole, au masque, 
aux nouvelles règles ?
Depuis la rentrée de septembre, c’est le masque à 
partir du CP. On a aussi fait 3 groupes d’élèves qui ne 
peuvent pas se croiser. Mais au sein d‘une même classe, 
les relations sont normales. Ce n’est pas comme au mois 
de Mai où le protocole était très strict. Les enfants ne 
pouvaient pas se prêter un stylo, ils ne pouvaient pas 
toucher la même chaise, la même feuille…

Aujourd’hui, au sein d’une classe, le protocole dit que les 
enfants peuvent se prêter les objets, travailler en groupe. 
Il y a le port du masque qui a été plutôt bien supporté 
par les enfants. Seulement un enfant n’est pas revenu à 
l’école depuis que le port du masque est obligatoire.

Y a-t-il eu des décrochages suite au premier confinement avec 
l’école à distance ?
À Bogève les enfants sont plutôt privilégiés au niveau de 
l’environnement familial. Ainsi le travail à la maison a été 
plutôt bien suivi donc il n’y a pas eu de grosses surprises 
suite au déconfinement. On a pu constater cela de 
manière chiffrée : les résultats aux évaluations nationales 
de CP et CE1 ont été les mêmes que l’année dernière.

Un mot de la fin ?
J’ai vraiment bien été accueilli par les élèves, les 
enseignants et la mairie. Je connais déjà pas mal de 
monde mais j’ai eu l’impression d’être bien soutenu et 
aidé. Tout a démarré correctement.



ZOOM : Bogève il y a 100 ans !28

BOGÈVE EN 1920 !
Pour cette année 2020 si particulière nous avons souhaité 
mettre en lumière notre patrimoine collectif. Nous sommes 
partis à la recherche de preuves du passé à travers des 
rencontres avec nos aînés, des documents jusqu’alors 
inconnus du public et des traces du temps sur nos 
bâtiments… Ce passage de la mémoire à l’histoire permet 
non seulement de comprendre et d’appréhender l’histoire 
des Bogèvans mais surtout de tisser des liens entre le passé 

et le présent, entre nos anciens et les jeunes générations.

Il y a un siècle, comme toutes les communes de France, 
Bogève retrouve peu à peu une vie normale après les dures 
années de guerre et s’apprête à rendre hommage à ses 27 
enfants tombés au front avec la construction du monument 
aux morts qui sera inauguré au mois d’octobre.
Le recensement effectué au mois de mars nous apprend 
qu’il y a 607 habitants répartis dans 142 foyers alors que 10 
ans auparavant la commune comptait encore 690 habitants. 
Les doyens sont Marie Bovet née en 1834 et Louis Delavoët 
au Clos Michaud né en 1840. Les familles nombreuses sont 
fréquentes avec souvent 3 générations sous le même toit 
ainsi que des oncles, tantes et domestiques. On dénombre 
pas moins de 14 foyers comptant au minimum 8 personnes 
et jusqu’à 12 dans la famille Baud-Grasset surnommée 
« Grolet » au Bosson. La plupart des hommes sont recensés 
comme agriculteurs et les femmes ménagères mais l’on 
trouve également quatre aubergistes, autant de couturières, 
trois forgerons, deux cordonniers ainsi qu’un boulanger, 
une épicière, un scieur et un convoyeur.

Bogève en 1920

L’église avant le monument aux morts
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Dans les fermes, il n’est évidemment pas question 
d’eau courante puisqu’il faut la chercher au 
puits ou au bassin. Pas non plus de téléphone, 
ni d’internet ni de 5G, pas même l’électricité 
puisqu’elle arrivera quelques années plus tard 
vers 1925. Pas d’automobile non plus mais le 
cheval. On a commencé depuis une dizaine 
d’années à améliorer le réseau routier, avec 
notamment l’aménagement de la route du 
Bosson et celle des Mougis, les travaux avaient 
été décidés avant la guerre mais retardés par 
celle-ci. Ensuite, le conseil municipal décidera de 
la construction de la route du Jouillon à la fin de 
la décennie, puis celle allant de la Fargueusaz à la 
Mouille qui sera terminée peu avant la seconde 
guerre mondiale. Il faut noter que la plupart de 
ces gros travaux sont en partie financés par des 
emprunts auprès des particuliers.

Le tissu associatif est surtout composé de sociétés 
coopératives avec principalement la coopérative 
d’approvisionnement créée en 1909 et qui allait 
déménager 3 ans plus tard dans le bâtiment actuellement 
occupé par l’épicerie appartenant alors à Charles 
Gavard surnommé « le Bleu ». Bien sûr la fruitière créée 
en 1913 comptant alors plus de 100 porteurs de lait et 
qui allait s’agrandir 2 ans plus tard avec la construction 
de la porcherie. Il y a également la société d’assurance 
mutuelle du bétail et de la mutuelle incendie, ainsi que 
l’association des travailleurs de Bogève dénommée 
Fraternité Républicaine ayant pour but de grouper les 
habitants de la commune et des environs, soucieux 
de leurs intérêts moraux et matériels et d’étudier les 
problèmes économiques sur l’agriculture et l’industrie. 
On trouve encore la société de tir, la société de chasse 
et l’association syndicale libre des eaux du Bourg qui 
s’occupait d’alimenter les bassins du chef-lieu.

Quant au tourisme, il est déjà développé avec les skieurs 
des environs (Annemasse, Genève…) qui arrivaient 
en train jusqu’à Viuz puis rejoignaient Bogève à pieds, 
à cheval pour dévaler les pentes depuis les alpages 
jusqu’au chef-lieu après être montés skis sur l’épaule 
puisque les premières remontées mécaniques ne seront 
installées que beaucoup plus tard. Les touristes peuvent 
prendre pension à l’hôtel des Brasses ou à l’hôtel de la 
Poste.

Pour terminer, il y a 100 ans, Bogève était une commune 
essentiellement agricole avec une population assez 
jeune, travaillant uniquement sur place. L’école (qui 
n’était pas mixte) accueillait déjà plus d’une centaine 
d’enfants, les photos de classes sont sur le site de la 
commune dans la rubrique « Patrimoine ».

Devis d’installation de l’électricité

L’Hôtel des Brasses en 1920 L’Hôtel de la Poste
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Le 16 mars 2020, la France est mise à l’arrêt. Les 
habitants de Bogève sont, pour la plupart, confinés 
chez eux, limités à quelques rares déplacements. 
Dans un seul but : limiter la propagation du covid 19.

Dans ce contexte d’épidémie nationale inédite, il y a 
pourtant ceux qui travaillent encore. Les médecins, 
infirmières et infirmiers, sages-femmes, urgentistes, 
et personnels hospitaliers qui sont applaudis chaque 
soir à 20h. Il y a également les caissières, commerçants 
de proximité, les agents des collectivités. Mais il y a 
aussi ces « petites mains » qui nous ont rendu la vie 
moins difficile, qui nous ont permis de continuer à 
vivre « normalement ».
Nous avons souhaité vous remercier car depuis 
le début de la crise sanitaire vous êtes devenus 
selon l’expression consacrée « les héros de notre 
quotidien ».

LES HÉROS DU QUOTIDIEN 
PENDANT LA CRISE SANITAIRE

Merci à tous 
les soignants !!
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ÉDUCATEUR SPÉCIALISÉ
Robin Arboux, s’installe à Bogève avec pour 
ambition d’étayer l’offre éducative existante 
en proposant une activité complémentaire 
aux autres services.
En effet, la volonté est de proposer aux 
enfants, jeunes et familles un soutien 
inconditionnel face aux difficultés 
momentanées ou durables qu’ils peuvent 
rencontrer dans leurs parcours de vie.
Ce besoin s’est accéléré ces dernières 
années en l’absence de service sur certains 
territoires, une offre éducative très limitée 
lorsque c’est le cas et une pudeur des jeunes 
et/ou familles à faire appel à un intervenant 
extérieur.
Toutefois, le contexte actuel peut faire 
naître des difficultés voire amplifier des 
problématiques et c’est pourquoi l’idée de 
ce projet a mûri, s’est construit avec le temps 
pour devenir réalisable et répondre au mieux 
aux besoins des publics accompagnés.

Tournée vers le « mieux-être » plus que le « bien-être », c’est 
l’équilibre global de la personne qui m’est apparu comme 
déterminant.
Infirmière de formation, maman de famille 
nombreuse, j’ai connu le broyeur du 
quotidien, qui m’a fait « oublier » le sens de 
ma vie et mené vers un burn-out il y a une 
dizaine d’années. Ce tremplin, ce déclic, m’a 
conduit à chercher, expérimenter et changer 
mes priorités.
Tout en restant la même, j’ai réussi à remettre du sens dans ma 
vie, à adapter mon emploi du temps et mon mode de vie.
J’ai eu à cœur de partager et de transmettre. D’abord des 
clés de relaxation, centrage de soi avec des techniques de 
respiration, relaxation et méditation. Ensuite par des concepts 
de « développement personnel » adaptés au monde du travail 
et à la vie quotidienne. Des techniques pour éviter la surcharge 
mentale, rétablir le sens de nos actions, se ménager du temps 
de ressources etc. J’ai travaillé en groupe, en entreprise, en 
individuel.
Avec les évènements récents liés à l’apparition du Covid-19, 
j’ai dû réadapter mon offre entièrement en visio. Et j’ai vu à 
quel point il était nécessaire d’accompagner des personnes 
en transition professionnelle. Notamment du salariat à 
l’entreprenariat.
C’est ce qui m’anime aujourd’hui, transmettre des clés concrètes 
de croissance pour ceux qui ont passé le pas en 2020 (850 000 
nouveaux entrepreneurs, 4 % de plus que 2019).
Mon activité peut se décliner selon les attentes, avec une 
trame fiable, qui a fait ses preuves !
J’utilise toujours l’équilibre entre l’intérieur et l’extérieur de 
notre être.
Tout part de nous.
Se développer est une démarche qui sert à tous.
On le fait pour nous, mais pas seulement.
Ce mieux-être se rayonne naturellement, il se partage.
Au final, tout le monde en profite !

L’actuelle pandémie du coronavirus (covid 19) constitue une réalité particulière et inhabituelle. Dans un tel 
contexte, il est normal de vivre un certain déséquilibre dans différentes sphères de vie.

Nous avons souhaité mettre en avant deux nouveaux services à Bogève qui peuvent vous aider à 
prendre soin de vous et de vos proches.

Robin ARBOUX
 arbouxrobin@gmail.com
 06 79 84 83 68

d’infos

d’infos
Émilie MUKHIYA

 byalensa@gmail.com -  06 08 93 89 48
 Émilie Byalensa -  Énergie, Équilibre = Réussite !
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Cette année, le Ski Club de Bogève ne 
pourra malheureusement pas vous 
parler des résultats sportifs de nos petits 
compétiteurs ou bien de la fête du ski de 
nos initiations… à grand regret et pour les 
raisons que personne ne peut ignorer : la 
situation sanitaire.

ALORS, AU COMITÉ, NOUS AVONS 
DÉCIDÉ DE METTRE EN LUMIÈRE CEUX 
QUI ŒUVRENT POUR NOS PETITES 
TÊTES CASQUÉES : LES MEMBRES 
BÉNÉVOLES DU COMITÉ DU SKI CLUB 
qu’ils habitent ou non Bogève. Les 
Bogèvans tout d’abord avec le couple 
Payrard, Sabine et Perruche, que l’on 
ne présente plus, Noémie de la ferme 
du Jourdil, les deux Karine (Chardon 
et Arrigoni), Pierre-Yves, aux multiples 
casquettes dont celle de Président du 
club et les non-Bogèvans qui sont tout 
aussi impliqués comme Joël de Villard, 
Alex de Peillonnex, Catherine de Boëge, 
Marie de la Roche, Bruno de Bonne, 
Pascal et Philippe de Viuz.

NOUS AIMERIONS ÉGALEMENT, DANS LA SECTION EN HAUT DE 
L’AFFICHE VOUS PRÉSENTER PHILIPPE BOURREL.
Philippe, dont les deux enfants sont à l’école de Bogève, a intégré 
le comité du ski-club depuis 2 ans déjà et cette année en est le vice-
président. Noté 17/20 au Gault&Millau, chef exécutif des cuisines Le 
Jardin du Richemond pendant 7 ans, il a accepté de partager son 
expertise culinaire pour amuser les papilles des membres du club et 
d’ailleurs.

Si vous avez la chance une fois d’assister à la préparation de ses mets, 
ce qui est le plus marquant est le soin et la finesse de tous les gestes 
que le chef apporte dans sa cuisine, l’échine courbée sur son plan de 
travail. Il découpe, mélange, pèse, garnit avec délicatesse et respect 
des produits qu’il travaille. Quand Philippe est à l’œuvre, c’est son 
cœur qui est à l’ouvrage et l’objectif est de mettre à l’honneur chaque 
produit qu’il utilise et d’en magnifier la saveur.
Cette volonté de faire plaisir, on la voit dans ces métiers de la 
restauration. Lors de nos ventes, que ce soit de la galette des rois 
récemment ou lors de la choucroute, Philippe a fait appel à ses amis 
restaurateurs de la haute restauration de Genève. Et ils ont répondu 
présents ! Mettant leurs cuisines, leurs fourneaux, leurs talents et 
leur temps à disposition du club. Il est paradoxal que par ce temps 
du Covid, ceux qui sont cruellement touchés parce qu’empêchés de 
travailler et d’ouvrir leur restaurant, ceux-là même mettent tellement 
de cœur à vouloir aider notre association et en fin de compte, nos 
enfants.
Alors un GRAND MERCI à Philippe et à ses acolytes de nous apporter ces 
plaisirs culinaires… Et gageons… espérons qu’il y aura d’autres occasions 
de nous proposer ses petits plats dans leurs habits du dimanche !

Cette page est ouverte pour partager vos podiums, vos expériences, vos recherches, vos découvertes…
Venez-vous faire connaître auprès de Christel à l’agence postale.

LES HÉROS DU QUOTIDIEN 
ZOOM SUR LES BÉNÉVOLES DU SKI CLUB

Président : Pierre-Yves Cogne
 https://ski-club-bogeve.clubffs.fr
 Ski Club Bogève
 scbogeve@gmail.com

d’infos

MERCI AUX CHEFS :
• Vincent Da Rosa, Chef du Café de la Place.
• Julien Krauss, ancien Chef exécutif du Royal Savoie.
• Martial Facchinetti, Chef Banquet de l'hôtel des Bergues.
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La situation particulière de cette année suite au COVID 
19 a perturbé les animations, les manifestations et les 
prestations de nos associations ; beaucoup d’annulations 
dues à l’interdiction des rassemblements.

Nous avons par conséquent adapté notre bulletin pour 
vous faire découvrir la naissance de vos associations… un 
retour en arrière pour mieux comprendre qui nous sommes 
aujourd’hui.

Une expérience riche en échanges, et parfois en frustration 
lorsqu’il manquait une date ou qu’une de nos questions 
restait sans réponse. Une véritable chasse aux souvenirs 
chez nos Bogévans et Bogévanes, que nous remercions 
chaleureusement d’avoir partagé leur mémoire, leurs 
anecdotes dans le but de transcrire au mieux l’histoire de 
nos associations.

La mémoire n’étant pas une science 
exacte, nous nous excusons par avance 
si certains faits ou dates sont erronés. 
N’hésitez pas à nous contacter pour 
nous en informer. Ensemble nous 
avons le devoir de créer la mémoire 
collective de notre village.

LES ASSOCIATIONS 
S’ADAPTENT 

À LA CRISE

Veuillez noter également, que nous n’avons 
pas réalisé cette année de calendrier des 
manifestations mais que nous annoncerons 
toutes les manifestations dans notre 
newsletter : « LES NOVALLES DE BOZHIVE ».

LE CALENDRIER DES 
MANIFESTATIONS ET 
LES INFOS PRATIQUES 
SERONT DISPONIBLES 
EN 2022.

Représentation théâtrale de la Stéphanoise - mars 2020

Vente à emporter 2020 de l’APE et du ski club

Hameaux fleuris - printemps 2020

+1h

Manifestations
2020

BOGÈVE

VŒUX DU MAIRE
18h

LOTO DE L’APE
19h

REPAS DU SKI CLUB

MARCHÉ AUX FLEURS 
DE L’APE

SOIRÉE EN 
SAVOYARD - SE2

FÊTE DE LA 
MUSIQUE - FMB

FÊTE DE 
L’ÉCOLE - APE

THÉÂTRE 
LA STÉPHANOISE

Sam. 20h - Dim. 17h

BELOTE - 20h30 
BOGÈVE ANIM

ST-PATRICK 
BOGÈVE ANIM

ÉLECTIONS MUNICIPALES

ÉLECTIONS MUNICIPALES

GOÛTER 
DES AÎNÉS

VEILLÉE PATOIS
LA STÉPHANOISE

Sam. 19h - Dim. 12h

VEILLÉE PATOIS
LA STÉPHANOISE

Ven. 19h- Sam.19h - Dim. 12h

THÉÂTRE 
LA STÉPHANOISE

Sam. 20h - Dim. 20h
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Bogève a la chance d’avoir un tissu associatif très riche et 
compte une quinzaine d’associations. Il faut rappeler que 
notre commune propose en moyenne 24 manifestations 
annuelles et de nombreuses activités hebdomadaires : 
nous n’avons rien à envier aux plus grandes communes.

Une première rencontre entre la commission tourisme/
associations et les différentes associations de Bogève 
a été organisée début juillet 2020. Cette réunion avait 
pour but de tous se rencontrer, de partager nos idées et 
informations, de parler de la mutualisation du matériel 
et d’établir un calendrier annuel des manifestations. 
Une belle réussite car toutes les associations étaient 
représentées et ont pu apporter de nouvelles idées 
pour améliorer la collaboration entre la mairie et les 
bénévoles. Une idée a fait l’unanimité « un forum des 
associations ».

Donc, comme les grandes communes, nous avons 
organisé notre premier forum des associations le samedi 
5 septembre. Une matinée où chaque Bogévan pouvait 
se rendre à la salle « la Stéphanoise » et voir toutes les 
activités sportives ou culturelles qui existent sur notre 
commune, s’y inscrire, s’informer sur l’environnement 
ou même devenir membre actif de l’une d’entre elles 
et choisir de s’investir dans la vie de la commune. 
Vous pouvez retrouver toutes les coordonnées des 
associations participant à la vie de notre village, dans les 
pages qui suivent.
Cet événement s’est terminé autour d’un barbecue 
offert par la municipalité où tous les bénévoles 
pouvaient trinquer à une meilleure année. Ce moment 
de partage était l’occasion pour la mairie de remercier 
chaque bénévole qui œuvre toute l’année et qui donne 
énormément de temps pour que Bogève soit une 
commune dynamique où il fait bon vivre.
Merci à toutes les personnes qui ont pu venir à cette 
journée en tant que bénévole ou comme simple curieux 
et je vous laisse noter dans vos agendas la date du 
4 septembre 2021 pour la 2e édition de notre forum des 
associations.

LE BÉNÉVOLAT est une activité non 
rétribuée et librement choisie qui 
s’exerce en général au sein d’une 
institution sans but lucratif : association, 
ONG, syndicat ou structure publique. 
Celui ou celle qui s’adonne au 
bénévolat est appelé bénévole.

LE FORUM DES ASSOCIATIONS
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Présidente : Catherine Gal

 04 50 36 65 94 (aux horaires d’ouverture)
 commune-de-bogeve8@orange.fr

HORAIRES :

• Mardi : 16h-19h30 (hors vacances scolaires)
• Samedi : 10h-12h30 toute l’année

LA BIBLIOTHÈQUE
La bibliothèque dans la salle des fêtes la Stéphanoise, 
a été créée en 1999 par Chantal Ollivier-Plaud, 
bibliothécaire de métier, accompagnée d’une équipe 
de bénévoles très motivés.

Il existait un « point lecture » sous l'ancienne mairie, 
alimenté par le Bibliobus, (prêt de livres choisis par 
les bénévoles dans le bus du département qui passait 
régulièrement) géré par Madame Chantal Miron et dont 
la totalité des documents tenait dans une armoire.
Depuis, la bibliothèque s’est enrichie de documents et 
d’un renouvellement régulier de bénévoles.
Nous avons survécu à une année difficile… Nous avons dû 
fermer durant les deux périodes de confinement. Malgré 
ces contretemps, l’équipe de bénévoles reste présente et 
confiante, avec des projets pour l’année à venir.

Nous souhaiterions aussi mettre en ligne la liste de nos 
livres pour permettre aux lecteurs présents et futurs de 
prendre connaissance de notre collection disponible.
Depuis le début des cours de judo le mardi soir, nous 
avons adapté les horaires d’ouverture de la bibliothèque : 
beaucoup d’enfants peuvent venir choisir des livres tout 
en venant pratiquer ce sport.
Toute l’équipe tient à remercier les personnes qui nous 
donnent des livres durant toute l’année, ce qui enrichit 
notre collection. Nous acceptons principalement les 
ouvrages en bon état, pas trop anciens, bien reliés (pas 
les livres de poche qui se détachent facilement).
Tous les dons sont les bienvenus, n’hésitez pas à venir 
nous rencontrer.

Nous sommes aussi à la RECHERCHE DE BÉNÉVOLES 
pour renforcer notre équipe quelques heures par mois. 
Vous pouvez nous contacter ou venir directement 
nous rencontrer lors des permanences.

La formation de deux bénévoles nous a promus en statut 
de bibliothèque (B3) alors que nous étions considérés 
comme « point de lecture » et ce nouveau statut nous 
donne également droit à des subventions auprès de 
Savoie-Biblio.

Nous avons investi les anciens locaux de 
la Mairie provisoire dans le bâtiment de la 
Rachasse. Ce déménagement nous permettra 
d’obtenir un vrai statut de bibliothèque auprès 
de Savoie-biblio car le local se situant en rez-de-
chaussée sera accessible à tous (normes PMR) 
et nous permettra d’obtenir une subvention 
pour équiper convenablement ce local.

La bibliothèque au sous-sol de la Mairie
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Cette année pour ce bulletin, la FMB a décidé de vous 
raconter l’histoire de la fête de la musique ainsi que le 
ressenti de chaque président depuis sa création.

Les initiateurs de la fête de la musique à Bogève ont 
été Fred et Dominique Maréchal au bar appelé « chez 
Fred et Dom » (notre Get à Pan actuel) dans les années 
1996-1998.
En 1999, le Syndicat d’initiative de Bogève a commencé 
à organiser une soirée fête de la musique, 15 jours 
avant tout le monde pour avoir le plus de public 
possible. Robert Baud-Grasset «Bino» a été chargé de 
l’organisation de cette soirée durant 10 ans avec l’aide 
d’Alain Baud-Grasset. La soirée se déroulait devant la 
salle des fêtes sur un char emprunté pour l’occasion à un 
agriculteur. Le principe était simple : faire de la musique 
et fournir une petite restauration et une buvette.
Le syndicat d’initiative de Bogève organisait chaque 
année plusieurs événements : Vogue, fête de la musique, 
course VTT, soirée tartiflette, foire… Le maire de la 
commune (durant cette période Bernard Bouvier) a voulu 
que la fête de la musique soit gérée par une association 
spécifique car cela devenait trop gros pour le syndicat 
d’initiative.
AINSI LA FMB EST DEVENUE UNE ASSOCIATION À 
PART ENTIÈRE EN 2009.

Anthony CHARDON (président 2009-2015)
J’ai pris la présidence (avec Aymeric Chollet en vice-
président) suite au syndicat d’initiative de Bogève qui 
dissociait les événements de Bogève. Ainsi la FMB a été 
créée. Beaucoup de travail a dû être fait les premières 
années, car il a fallu mettre en place les réglementations 
(alcool, assurance…) Alain Baud-Grasset déjà bien 
présent depuis le début, a continué à gérer les groupes 
(venant de partout, pas forcément des musiciens de 
Bogève). On a toujours eu beaucoup de bénévoles 
et surtout beaucoup de chance avec le temps. Suite à 
mon arrivée toute l’équipe de bénévoles a planché sur 
un nouveau logo et un nouveau T-Shirt en 2012. La fête 
de la musique a toujours eu lieu une semaine avant le 
21 juin. Pour la petite anecdote, le vendredi, la veille, on 
allait distribuer des tracts à la fête de la musique de Saint 
Jean de Tholome. Cette soirée est, et je souhaitais qu’elle 
le reste, simple comme une fête de village, ambiance 

familiale. J’ai passé la présidence car cela demande 
quand même beaucoup de travail. Je remercie tous les 
bénévoles car chacun donne de sa personne (beaucoup 
de travail pour tout le week-end fête de la musique). Je 
garde un très bon souvenir des années de présidence.

Jules FOREL (président 2015-2019)
« Les deux premières années, nous avons continué 
l’organisation de notre fête sur la place du centre bourg. »
Tout a été repensé lors de la transformation de l’école en 
mairie et nous avons dû adapter notre événement sur le 
parking devant les garages des services techniques.
Cette nouvelle localisation a permis d’accueillir et de 
satisfaire pas loin de 1 500 personnes venues de Bogève 
et des communes alentours. Une équipe d’environ 40 
bénévoles très motivés se démène pour rendre cette 
petite fête de la musique incontournable.
Que du positif durant ces 4 années, avec en plus pour 
les bénévoles des sorties en bus, où se mêlent visites 
et restaurants pour leur permettre de garder de bons 
souvenirs.

Sébastien CHARDON (président 2019 - aujourd’hui)
Bogévan dans l’âme, j’ai trouvé cela logique de prendre 
le relai pour cette association où j’étais déjà bénévole 
depuis quelques années. Le lieu de la fête est pratique et 
confortable pour l’organisation de la soirée. L’évènement 
étant déjà bien organisé au fil des années, nous avons 
voulu redonner un petit coup de jeune à notre T-shirt 
en 2019. Le public est fidèle à Bogève chaque année, 
notre fête de la musique est de plus en plus connue. J’ai 
joué de malchance avec le temps pour l’année 2019. Et 
l’année 2020 !!! Que dire des conditions sanitaires que 
l’on connaît tous… donc l’événement a dû être annulé. 
Je remercie tous les bénévoles, qui fournissent un gros 
travail, et surtout qui ont tous le sourire. Nous espérons 
vous donner rendez-vous le 12 juin 2021. Sinon, nous 
serons toujours là en 2022.

FMB : FÊTE DE LA MUSIQUE BOGÈVE

Président : Sébastien Chardon
 06 35 35 44 10
 Fête de la Musique Bogève

La fête de la musique est un événement à part 
entière et présent dans le cœur de chaque habitant 
de Bogève, nous remercions tout le public pour sa 
fidélité chaque année.

À chaque événement, la coutume pour chaque bénévole est d’avoir un chapeau, casquette… fantaisie sur la tête.

2007 2012 2019

Fête de la musique 2018
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ANCIENS DE L’AFN
TRANSMETTRE LA MÉMOIRE POUR SE SOUVENIR 

ET POUR RESTER FIDÈLE À NOS ANCIENS

Créé en 1972 avec 38 représentants, l’association 
AFN de Bogève a un devoir de mémoire.

Aujourd’hui les 14 anciens d’AFN perpétuent 
les commémorations des guerres afin de ne pas 
oublier tous les disparus pour la France et les 
honorer par leur présence.
Ils se rassemblent à l’occasion du 8 mai, du 
11 novembre et du 5 décembre (date de 
commémoration de la guerre d’Algérie) aux 
monuments aux morts sur la Vallée Verte ou dans 
le département sur les différentes places des 
Mairies.
La date du 5 décembre a été choisie par Jacques 
Chirac en 2003, sans lien avec les événements 
historiques. Une Journée nationale d’hommage 
aux morts pour la France pendant la guerre 
d’Algérie et les combats du Maroc et de la Tunisie 
avec pour objectif la commémoration des morts et 
la préservation de la mémoire lors de cérémonies 
à Paris et sur l’ensemble du territoire.
À cette date, un an plus tôt, avait été inauguré le 
Mémorial situé sur le Quai Branly à Paris sur lequel 
sont inscrits les noms des soldats français tombés 
en Algérie – y compris après le « cessez-le-feu » 
théorique du 19 mars 1962.

L’AFRIQUE FRANÇAISE DU NORD (AFN) appelée souvent 
Afrique du Nord ou Maghreb, est l’ensemble géographique 
dénommé ainsi des anciennes colonies, dépendances 
et départements du Maghreb, sous contrôle ou autorité 
française de 1830 au 5 juillet 1962 (date d’indépendance de 
la dernière colonie qui était l’Algérie).

Commémoration du 11 novembre 2020

Les membres de l’association en 1978

Président : Gilbert Pinget
 04 50 36 62 58

d’infos
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Au début, en 1928, les jeunes se réunissaient entre eux 
et faisaient du théâtre dans les cafés pour se distraire.

Ensuite, sous l’influence du prêtre de la paroisse, une 
salle paroissiale a été construite avec l’aide uniquement 
de bénévoles qui ont aussi fourni le bois, les pierres, le 
gravier…
Une association, La Stéphanoise (en rapport avec le 
patron de la paroisse Saint-Etienne) est née.

Au début, c’était une association à but culturel où se 
jouaient drames et comédies. Depuis la création de la 
salle en 1933, le théâtre à Bogève a perduré avec juste 
une coupure entre 1965 et 1970.
Autrefois, c’était le seul moyen de rassembler les jeunes 
et les moins jeunes pendant la longue saison d’hiver où 
les travaux des champs laissaient beaucoup de temps 
libre et descendre à pied dans la neige pour aller aux 
répétitions ne posait aucun problème. Ces quelques 
mots pour vous retracer l’histoire de l’une des plus vieilles 
associations Bogèvanes, alors imaginez la difficulté pour 
notre troupe d’arriver en 2020 où le maître mot était la 
« distanciation » alors que le but principal, il y a 94 ans 
était de « rassembler ».

Elle avait pourtant bien commencé cette saison 2020. 
Nous étions fiers de fêter les 10 ans des veillées patois. 
En effet, 2010 avait marqué un tournant dans la vie de 
la Stéphanoise puisque les membres avaient décidé de 
séparer les représentations du patois et du français pour 
pouvoir proposer des spectacles au goût et surtout à la 
« compréhension » de tous les Bogévans.
Depuis 10 ans, lors des 5 veillées patois, ce sont nos 70 
membres, y compris nos cuistots qui étaient tous sur 
le pont pour concocter un bon repas savoyard. Les 
enfants de la troupe sont au service et le spectacle nous 
semble de qualité. Il est composé de 4 pièces écrites par 
Maryvonne Baud-Grasset et contente une centaine de 
spectateurs à chaque représentation. En 2020, force est 
de constater que notre mécanique était bien huilée et 
il semblait que rien ne pouvait en bloquer les rouages.
2020 se profilait donc comme une année bien 
prometteuse car nos réservations étaient largement en 
hausse par rapport aux années précédentes. Finalement, 

c’était un mauvais présage ! Nous avons pu faire nos 2 
premières représentations sans difficultés et en prenant 
beaucoup de plaisir à jouer. Pour les troisième et 
quatrième représentations, nous avons préféré concerter 
la mairie pour pouvoir effectuer nos spectacles avec 
toutes les préconisations requises par le gouvernement 
(limitation à 100 personnes, pas d’enfant…) Malgré 
tout, ça n’a pas suffi et l’appel de Monsieur le Maire le 
samedi soir pour nous demander d’arrêter et d’annuler 
la dernière représentation et toute la saison théâtrale de 
français nous a fait l’effet d’une douche froide. Je garderai 
en mémoire les visages des membres de la troupe 
lorsqu’il a fallu leur annoncer cette nouvelle. Pas facile 
de balayer le travail, l’énergie, la motivation de tous, pas 
facile de se dire qu’on ne sait pas de quoi demain sera 
fait, pas facile de prendre des décisions mais hélas 2020 
nous aura apporté uniquement cela. Nous avons quand 
même passé de très bons moments et avons eu le plaisir 
d’avoir un public patoisant fidèle et compréhensif que 
l’on remercie chaleureusement et qu’on espère retrouver 
très vite. À l’heure où je vous écris ces mots, je ne pense 
pas que l’on puisse honorer la saison 2021.
Pour notre association cela fera déjà deux années sans 
pouvoir remonter sur les planches pour certains acteurs. 
Quelle tristesse ! Je garde bon espoir car d’après la 
mémoire de nos anciens, par le passé, la Stéphanoise a 
déjà connu des périodes de pause mais elle s’est toujours 
relevée grâce à la motivation de tous ses membres mais 
également grâce au public toujours heureux de revoir 
cette joyeuse troupe.
Je compte sur chacun d’entre vous pour prendre soin de 
lui, prendre soin de nos anciens et je souhaite de tout 
mon cœur vous retrouver au plus vite dans les meilleures 
conditions possibles.

LA STÉPHANOISE

Présidente : Aurélie Bovet
 aurelbovet@yahoo.fr
 Stéphanoise Bogève

d’infos

Représentations théâtrales entre 1980 et 1990
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APE « LA MONTAGNE DES PETITS BOGÉVANS »

d’infos
Présidente : Alexiane Réant-Cayet

 apebogeve@gmail.com
 www.apebogeve.com

« Voici un témoignage des enseignants qui nous 
parle des activités et sorties scolaires, ainsi que 
de leur financement dans les années 1980, avant 
que l’APE n’existe. »

LES ANNÉES 80 À L’ÉCOLE DE BOGÈVE
L’école ne comptait que trois classes à cette 
époque, une élémentaire de CM dans la partie 
ancienne du bâtiment actuel, une élémentaire 
de CP-CE1 au rez-de-chaussée de la nouvelle 
mairie (les CE2 étaient accueillis dans l’une 
ou l’autre en fonction des effectifs) et une 
maternelle à trois niveaux dans le bâtiment récemment rasé.
Au cours de cette décennie, les élèves ont voyagé à 
l’initiative de leurs enseignants : en 1980 et 1981, deux 
échanges d’une semaine avec une école du centre de la 
ville de Nantes furent organisés. Les petits bogévans se 
déplaçaient en train de nuit et étaient hébergés par les 
familles nantaises qui envoyaient à leur tour leurs enfants 
en hiver dans les foyers bogévans pour leur permettre de 
découvrir ainsi les plaisirs de la neige.

En 1984, les CP-CE1 sont partis quinze jours en classe 
de mer à Piriac en Bretagne, puis en 1988, toute l’école 
élémentaire est retournée deux semaines à Piriac.
Les petits de la maternelle quant à eux, découvraient Lyon et 
le parc de la Tête d’or, Genève et son aéroport, ils utilisaient 
aussi des moyens de transport inhabituels pour eux : bus, 
train et tramway.
À travers la randonnée, l’orientation, le ski (alpin et fond), le 
camping, les écoliers découvraient et appréhendaient leur 
environnement et le milieu montagnard.
Les activités sportives étaient également présentes avec le 
traditionnel concours cantonal de ski des écoles, le cross 
du canton et d’autres disciplines dans le cadre de l’USEP 
(Union Sportive de l’Enseignement du Premier Degré). 
Certains élèves brillaient en cross, ski alpin, ski de fond 
jusqu’à glaner un titre départemental. Enseignants et 
parents emmenaient tout ce petit monde le mercredi dans 
différents lieux du département. Avec le développement de 
ces activités, le besoin de créer une association est apparu, 
ce fut « La Montagne » affiliée à l’USEP départementale.
D’après le Journal Officiel, l’association a été officiellement 
créée le 30 janvier 1987. La commune, qui a toujours 
soutenu financièrement ces divers projets, par le biais de 
subvention possédait à l’époque un petit bus rose que 
l’école pouvait utiliser gratuitement grâce au concours de 
René Bouvier, puis de Pierrot.
Par la suite, dans les années 89/90, les enfants ont 
également eu l’opportunité de visiter le sénat grâce 
à Raymond Bouvier qui était alors sénateur. Une belle 
occasion de comprendre le rôle du sénat et d’aborder des 
sujets importants autour de la citoyenneté.

ET DU CÔTÉ DU FINANCEMENT
COMMENT CELA SE PASSAIT-IL ?

Les projets scolaires quels qu’ils soient (voyage, 
sortie pédagogique ou artistique, classe verte ou 
de neige…) étaient et resteront pour les enfants des 
expériences enrichissantes et très attendues. Mais 
tout projet nécessite un financement qui venait de 
plusieurs sources :
• La contribution de la commune qui a toujours 

soutenu les projets.
• L’organisation de manifestations par les 

enseignants tel que des concours de belotes, 
des soirées repas ou encore des représentations 
théâtrales jouées par les enfants.

• Le soutien du ski club de Bogève qui prenait en 
charge le coût de la location de matériel de ski 
pour ceux qui n’étaient pas équipés.

• Un accompagnement de la SNCF qui proposait 
des réductions de 75 % à 90 % pour les sorties 
scolaires.

• Une contribution généreuse 
du Massif des Brasses qui 
offrait le forfait annuel aux 
enfants de la commune de 
moins de 11 ans.

• Et enfin la participation des 
familles pour couvrir le prix 
des repas de leur enfant lors 
de la sortie.

Voyage à Nantes en 1981
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PÉRISCOLAIRE À BOGÈVE
ASSOCIATION LA RUCHE CRÉATION LE 3 JUILLET 1999

C’est en 1999, que Véronique Bazin, se retrouve face 
un à problème de taille : la nounou de ses enfants 
déménage dans une autre commune et elle se retrouve 
sans solution de garde.
Avec d’autres familles confrontées aux mêmes difficultés, 
elle décide de trouver une solution.
Il y a à peine plus de 20 ans et pourtant elles s’entendent 
dire « que les femmes sont faites pour garder les 
enfants ». N’écoutant que leur courage elles multiplient 
les démarches :
• Elles obtiennent de la municipalité de Bogève la 

mise à disposition de la salle “Pinch’ta” et une petite 
subvention.

• Elles rencontrent la personne qui s’est chargée de 
la création du périscolaire associatif sur St Jean de 
Tholome, pour bénéficier de son expérience.

• Elles font de la « Pub » lors de la foire de Bogève.
• Elles font les démarches pour obtenir un agrément 

CAF afin que ce soit des personnes qualifiées 
(BAFA…) qui encadrent les enfants.

Le 3 juillet 1999, Véronique Bazin, Dominique Delavoet, 
Laurence Sarazzin et Anne Baud-Lavigne ont créé « La 
Ruche ». C’est Dominique qui propose ce nom, l’idée 
étant : il y a de la vie, ça travaille… Adopté !

Durant l’été 1999, elles font un sondage afin de connaître 
le nombre de familles intéressées.
Au début, c’est une dizaine d’enfants en moyenne (5 ou 
6 familles) qui fréquentent le périscolaire, et pas toujours 
à temps plein. Ce sont majoritairement des familles qui 
ne sont pas « originaires » de Bogève (souvent sans relais 
familial sur la commune).
Certaines familles appellent même en mairie pour 
vérifier l’existence du service périscolaire avant de venir 
s’y installer.

Comme de nombreuses associations, il faut lever des 
fonds… Diverses actions sont menées : vente de ballons 
durant la foire de Bogève, concours de tarot, réalisation 
de bricolages pour le marché de Noël. La Ruche a aussi 
pu compter sur La Stéphanoise qui a reversé une partie 
de ses bénéfices à la garderie.

Cet argent permet de payer le cabinet comptable qui 
s’occupe entre autres des fiches de paie. Financièrement 
la gestion était toujours sur le fil, mais malgré un contrôle 
CAF, La Ruche a toujours répondu à ses obligations.
La garderie proposait des activités mais pouvait aussi 
proposer de l’accompagnement scolaire. Des stagiaires 
sont venus se former aux métiers de l’animation. Selon 
le nombre d’enfants accueillis, il fallait parfois que les 
parents donnent un coup de main.

Après 7 ou 8 années de présidence, Véronique passe le 
flambeau, plusieurs président(e)s se succéderont.

Mais désormais c’est une gestion communale et ce depuis 
2011. Nous sommes aussi loin des effectifs de la création 
de La Ruche, car chaque matin c’est en moyenne une 
vingtaine d’enfants qui fréquentent la garderie et une 
quarantaine après l’école.
L’amplitude horaire n’a pas changé et avec des parents 
actifs, qui travaillent parfois loin, les enfants peuvent 
arriver dès 7h pour les plus matinaux et parfois rester 
jusqu’à 19h.

En hiver, quand la neige ne permettait pas aux enfants 
les plus éloignés de rentrer chez eux, « LA SOUPE À 
BERTHE » était préparée avec les légumes de saison 
apportés préalablement par les enfants.
Un déjeuner simple composé d’un bol de soupe 
dégustée dans des pots en grès et d’une pomme 
provenant d’un verger du bourg.
Les enfants, qui descendaient le matin des hauteurs de 
Bogève en luge avaient également la responsabilité 
pour les plus grands d’allumer le poêle à bois afin que 
la classe ait une température agréable pour l’arrivée des 
plus jeunes et de l’instituteur.

LA CANTINE 
DANS LES ANNÉES 1950
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LA PAROISSE

Située sur une voie romaine, à peu de distance de Genève, 
Bogève a été évangélisée très tôt.

Au IVe siècle, le christianisme apparaît au grand jour 
après l’édit de Milan en 313 qui accorde la liberté de 
culte. On peut donc penser que la paroisse Saint-Étienne 
de Bogève date de cette époque car elle figure sur la 
carte des Églises primitives du diocèse de Genève, au 
début de l’occupation burgonde. Le nom de « Bougeva » 
apparaît pour la première fois en 1153. En 1250, l’église 
de Bogève était la propriété de la célèbre abbaye d’Ainaz 
à Lyon. Pour d’autres renseignements sur cette période, 
il faudrait aller consulter les archives de Genève. On sait 
qu’en 1606, St François de Sales s’est arrêté à Bogève 
pour visiter la paroisse St-Etienne en présence du syndic 
(terme qui sous l’Ancien Régime désigne la personne 
élue par une communauté villageoise pour défendre ses 
intérêts).

L’ÉGLISE actuelle a été construite en 1832 sur 
l’emplacement de l’ancienne. Il est difficile de savoir 
si l’église a toujours été à cet emplacement. D’après 
Simon FOREL qui s’est penché sur la question (qui a écrit 
plusieurs livres sur l’histoire de Bogève et disponibles à 
la bibliothèque de Bogève) et dont je me suis inspirée 
pour écrire cet article, plusieurs endroits ont été 
évoqués : sur Chorny ou sur l’Estat (à proximité du Nant). 
Nous resterons avec nos incertitudes.
La dernière messe fut dite le 12 juin 1832 et le même 
jour commença la démolition de l’église. À la fin du mois 
de septembre 1832, les murs de la nouvelle église sont 
élevés. Les maçons, tous de Bogève, se sont unis pour 
cette entreprise. Le toit a été mis en place le 14 octobre 
sous la houlette de l’habile charpentier Charles PINGET. 
L’abbé PIOTTON a eu la joie de bénir la nouvelle église 
le jour de Noël de cette même année. Le lendemain, jour 
de la Saint-Étienne, il y célébrait la première messe.
Ce fut 5 ans plus tard que Monseigneur REY consacra 
notre église lors de la confirmation à Bogève le 8 octobre 
1837.

Nous ne pouvons que remercier et admirer nos ancêtres 
pour la construction de l’église actuelle qui a été un travail 
phénoménal et en à peine 6 mois !! C’est l’ensemble de la 
population, chacun à hauteur de ses compétences, qui s’est 
mobilisée dans un formidable esprit de solidarité.

NOTRE ÉGLISE A ÉTÉ RESTAURÉE PLUSIEURS FOIS :
• En 1964 avec l’abbé VACHERAND. Les tribunes, faites 

en bois à l’époque, soutenues par les piliers arrières 
ont été démolies et remplacées par une tribune en 
« dur ». Ces piliers ont été utilisés pour ériger 2 croix 
identiques : une sur Chorny et une au croisement de 
Plaine-Joux et du chemin du Saix.

Je me souviens des FÊTES DE LA ST-ÉTIENNE autrefois (patron 
des fidèles de Bogève). C’était comme un dimanche avec 
messes et vêpres. Tous les prêtres du canton assistaient à l’office 
et étaient invités au presbytère pour le repas de midi. Ils étaient 
près d’une quinzaine contre deux aujourd’hui.
Pour les enfants que nous étions, tous ces « vieux » curés en 
soutane nous impressionnaient. C’était très émouvant de fêter St-
Étienne, premier martyr de l’Église. Tout cela s’est terminé avec 
l’arrivée de l’usine Gambin en 1960. Plus question d’avoir un jour 
de congé supplémentaire !

Croix de Chorny Croix de la Mouille d’en Haut

Saint-Étienne
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Contact général :  
Maryvonne Baud-Grasset  04 50 36 60 48

Chargée de mission catéchèse :
Séverine Dutriaux  06 81 05 10 66

 dutriauxseverin@gmail.com
 la-visitation-cate@diocese-annecy.fr

Aumônerie : 
Denis Grillet  grillet.denis@gmail.com
Chorale / Musique :
Éliane Baud-Grasset  04 50 36 97 60

• En 1980, avec le père BURNIER, réfection du chœur 
avec l’autel en granit et le sol.

• En 1989 et 1990, réfection des peintures intérieures, 
réalisées par le peintre PORRET. La bénédiction 
de notre église a eu lieu le 24 février 1991 par 
Monseigneur BARBIER (photos à retrouver dans le 
Bulletin municipal N°6 1989-1990)*.

* retrouver tous les bulletins municipaux en ligne sur le site 
de Bogève, dans Accueil / les services / E-services / bulletins 
municipaux.

Comme Habère-Poche et Boëge, nous avons la chance d’avoir un ORGUE DANS 
NOTRE ÉGLISE. Il a été installé en 1972 par la volonté de Michel NICOUD, notre 
sacristain. Féru de musique, Michel a essayé de transmettre sa passion. Combien 
d’enfants et de jeunes se sont essayés au solfège et au chant avec lui ? Nous n’étions 
pas toujours attentifs à ses conseils et pensions plus à nous amuser qu’à écouter et 
mettre à profit ses leçons. Grâce à sa générosité, à celle des Bogévans, à celle des 
amis de Bogève, à la subvention communale, l’orgue construit par SILBERMAN de 
Thonon, peut animer nos cérémonies. Vingt ans après, toujours grâce à la passion de 
Michel NICOUD, un pédalier composé de 5 jeux est venu renforcer notre modeste 
orgue. Chef de chœur et organiste dévoué, il est décédé en 2001 à l’âge de 70 ans.
Resté plusieurs décennies sans organiste, nous avons la joie depuis 2019 d’avoir 
retrouvé Isaline DHAHRI-GOY, redevenue Bogèvanne avec son mari et ses enfants. 
Elle répond toujours « présente » pour les messes, sépultures et mariages. Un grand 
merci à elle au nom de la communauté paroissiale

d’infos

L’ÉGLISE EST OUVERTE EN JOURNÉE ET PEUT SE VISITER, 
notamment grâce à Jean-Louis et Geneviève COIRIER  

qui en assurent l’ouverture quotidienne.

Inauguration

Crèche
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LA VOGUE À BOGÈVE

Tout a commencé avant la guerre 39-45 où les alpagistes 
de Chaîne d’Or organisaient une fête avec leurs familles 
au cœur des chalets d’alpage. La guerre met fin à ces 
réjouissances estivales.
En 1950, deux familles de forains installent un voltigeur 
et un manège pour enfants dans la cour de l’ancienne 
école.
Pour agrémenter la fête, les conscrits organisent une 
buvette, une vente de snack et deux bals. Chaque année 
les conscrits de 20 ans se passaient le « crochon », terme 
utilisé pour passer l’organisation à une autre équipe !
De 1968 à 2002, l’association du ski-club reprend le 
flambeau de cet événement avec jusqu’en 1996 un week-
end festif comprenant trois bals, un repas le dimanche et 
des manèges.
À partir de 1997, les 3 bals du week-end se transforment 
en un très animé bal du samedi soir.
Les deux familles de forains fidèles à la vogue 
accompagnent chaque année les bénévoles au grand 
plaisir des enfants ! Ils gèrent seuls la vogue en proposant 
en 2003 et 2004 des manèges lorsque le manque de 
bénévoles ne permet pas d’organiser le bal.
En 2005 et 2006, le ski-club et l’association du syndicat 
d’initiative reprennent l’animation de la vogue et en 
2006 ajoutent le vide grenier.
Dès lors, la vogue est telle que vous la connaissez 
actuellement : une buvette, un snack, un bal, un repas 
le dimanche avec un vide grenier et deux jours de 
manèges !

BOGÈVE ANIMATIONS

Pour comprendre la naissance de Bogève Animations 
nous vous ramenons aux années 1980, lorsque Robert 
Baud-Grasset « Bino » était président du Syndicat 
d’Initiative.
Durant plusieurs années, l’association avec ses bénévoles 
organise pour les touristes mais aussi les locaux de 
nombreuses animations comme les pots d’accueil, les 
balades en raquette les soirs de pleine lune, les feux 
d’artifice, les concours de pétanque, les séances de 
cinéma et la fête de la musique.
Face au succès des animations, l’association s’organise 
avec la mairie en embauchant une salariée en 1993 pour 
soulager les bénévoles. Dès 2007, le syndicat d’initiative 
a assez de bénévoles pour gérer la traditionnelle vogue 
sans le soutien du ski-club qui se retire.
Suite à la création de la maison des Brasses, qui reprend 
les activités liées au tourisme, le syndicat d’initiative est 
dissout et remplacé par « Bogève Animations » qui se 
focalise sur l’animation du village.
L’association fête de la musique (FMB) est également 
créée pour faire face à l’ampleur de l’événement qui ne 
cesse de grandir année après année.
En 2011, après toutes ces années dédiées à l’organisation 
d’évènements en tout genre, « Bino » cède son titre de 
président à Frédéric Tur.

AUJOURD’HUI, BOGÈVE ANIMATIONS C’EST : un 
concours de belote en février, la St Patrick en mars, 
un concours de pétanque en juillet, un week-end de 
vogue en août et une vente de snack pour le téléthon 

de décembre.

Nous remercions les Bogévans qui nous ont aidés à rassembler les informations et témoignages 
nous permettant de vous conter l’histoire de la vogue et de Bogève animations.
La mémoire n’étant pas une science exacte, veuillez nous excuser si certaines dates ou certains 
faits sont erronés et n’hésitez pas à nous contacter si vous avez des informations complémentaires.

BOGÈVE ANIMATIONS

Président : Frédéric Tur
 06 24 03 52 65
 Bogève Animations

d’infos
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ALBUM PHOTO « HABITANTS DES HAMEAUX »

Le Judo club des Brasses fête sa troisième année 
d’existence. Depuis sa création, il n’a cessé de 
grandir. Grâce à l’enthousiasme de notre comité 
et de son professeur, notre club a su s’adapter à 
la crise sanitaire en offrant des cours virtuels en 
vidéos : de judo, de taïso et de Ju-jitsu, tous bien 
suivis par nos adhérents.

Cette capacité à s’adapter et de se réinventer fait partie 
des valeurs de notre club et de l’histoire même de sa 
création. En effet, la naissance du Judo club des Brasses 
est le résultat d’un désaccord entre membres sur la vision 
du club, qui poussa le professeur et certains membres à 
chercher des salles et le soutien de mairies pour lancer 
un nouveau club.
En l’espace de deux semaines, le club fut créé et nous 
pouvions partager notre passion dans trois communes : 
Bogève, Villard et Saint-Jeoire.

Rebondir, se relever, ne pas abandonner - telle est la 
philosophie de notre discipline et nous remercions 
les communes qui nous ont accueillis, ainsi que les 
personnes et adhérents qui nous font confiance.

Les albums photos des habitants des hameaux, 
regroupant les photos des Bogévans dans chacun 
des 22 hameaux de Bogève en 2009 et en 2019, 
sont consultables en mairie.

Un beau témoignage de la mémoire de notre village 
et des liens d’amitié et de fraternité qui naissent au 
cœur de l’identité des hameaux.

d’infos

Présidente : Ghislaine Juliard
 www.judoclubdesbrasses.com
 judoclubdesbrasses@hotmail.com
 06 29 89 06 47
 Judo Club des Brasses

JUDO CLUB DES 
BRASSES
AFFILIÉ FFJDA
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À Bogève, la chasse est gérée en association depuis 1913 
avec la première société de chasse de « la Sainte-Hubert de 
Bogève ». À cette époque, la chasse était cantonale.
Le 6 octobre 1966 a été créée l’association communale de chasse 
agréée de Bogève. Elle avait pour but, dans le cadre de la loi 
du 10 juillet 1964, de favoriser sur son territoire, dans le respect 
des propriétés et des récoltes, la répression du braconnage, 
l’éducation cynégétique de ses membres et en général, d’assurer 
une meilleure organisation technique de la chasse pour permettre 
aux chasseurs un meilleur exercice de cette pratique.
Cela a consisté à rassembler l’accord et la signature de tous les 
propriétaires terriens de la commune afin de rassembler les droits 
de chasse sur les propriétés de tout le territoire de la commune. 
En contrepartie, les propriétaires des parcelles peuvent, à leur 
convenance, adhérer à l’Association communale de chasse 
agréée et chasser sur tout son territoire. Le premier président fut 
M. CHARDON Raymond, son vice-président M. GAVARD René et 
le secrétaire/trésorier M. DELAVOET Roger.

L’association de foot de Bogève est à l’initiative de 3 
passionnés de ballon rond suite à la construction du 
terrain de sport aux Chaix en 1988.

Des matchs amicaux entre Bogévans et communes 
voisines, des équipes incluant toutes générations les 
amateurs de foot se retrouvent tous les mercredis (y 
compris pendant les vacances scolaires) sur le terrain 
des Chaix au printemps et en été ou au gymnase de 
Boëge en hiver.

Adultes ou enfants, n’hésitez pas à venir nous 
rejoindre, gratuitement, pour jouer au foot.

De 1913 à ce jour, hormis durant les deux grandes guerres, 
l’ACCA de Bogève a eu chaque année une activité cynégétique. 
Actuellement l’association communale de chasse agréée de 
Bogève compte environ 25 sociétaires mais a eu compté jusqu’à 
37 membres natifs de la commune.
Les missions de notre association sont la gestion du territoire et 
de la faune sauvage, la lutte contre le braconnage et les collisions 
routières. La pratique est très réglementée et les plans de chasse 
sont établis par les chasseurs et les services de l’État.
L’explosion démographique et foncière de notre région mettent 
une forte pression sur les forêts et la faune sauvage. Il est important 
que tous les utilisateurs de la nature, individuels, associations et 
professionnels, fassent preuve de bonne volonté et prennent 
conscience de l’impact de la pratique de leurs activités.

d’infos Président : Jacky Bovet
 06 79 98 82 14

ASSOCIATION COMMUNALE
DE CHASSE AGRÉÉE

FOOT DE 
BOGÈVE

Raymond CHARDON (premier président),  
Jean Paul et Hubert CHARDON, Louis GRILLET,  

René GAVARD (premier vice-président) & André DELAVOET

DANS LES ANNÉES 1980, QUAND LES FANS DE 
FOOT SUPPORTENT LEUR ÉQUIPE À LA BUVETTE !

Nous avons retrouvé les traces d’un tournoi de foot à 
Mégevette, où Bogève termine sur le podium et remporte 
la coupe Poire-Maude ! Petite anecdote sympathique qui 
nous rappelle l’importance de partager des moments de 
convivialité tous ensemble.

Président : Raoul Chardon
 04 50 36 63 61

d’infos
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L’association Détours et Contours en Vallée Verte a pour 
buts de recenser, de réhabiliter, d’entretenir, de nettoyer 
et de baliser les chemins de promenade.

Elle est née sous l’impulsion de quatre Bogèvans, passionnés 
de montagne et de nature et qui arpentent les sentiers de 
la commune et de la Vallée Verte depuis de nombreuses 
années.
Les contraintes de déplacements de la crise sanitaire ont 
mis au jour la nécessité d’agir pour que nos sentiers soient 
des lieux utiles au plus grand nombre dans le respect de la 
nature, de l’histoire de la commune et des environs.
Nous avons la volonté d’intégrer et de mobiliser les 
différents acteurs de notre territoire dans ce projet.

Notre projet a pour objectifs

• Recenser et réhabiliter : repérer les chemins sur les 
cartes IGN et consulter les mairies. Des chemins sont 
existants, pour certains un semblant de balisage 
subsiste, leur réhabilitation et leur débroussaillage 
seront une priorité.

• Entretenir et nettoyer : procéder régulièrement au 
débroussaillage des chemins balisés. Remplacer un 
balisage détérioré. Désherber ces chemins, ramasser 
les déchets.

• Signaliser : poser une signalétique commune.

• Mobiliser et réunir les différents acteurs du territoire 
(habitants, OT, Associations diverses, agriculteurs) 
afin que ce balisage et ce projet permettent à 
chacun d’y trouver sa place. Par exemple : respect 
et préservation des alpages, parcours sportif pour 
les associations, échanges avec OT sur les chemins 
prioritaires, réflexion avec les chasseurs sur les 
tracés…

• Baliser les chemins suivants :
- Bogève : pointe de Miribel
- Bogève : pointe des Brasses
- Bogève : Villard sur Boëge
- Bogève : Saint André de Boëge
- Bogève : Viuz-en-Sallaz par la lagune
- Le tour du Bachais
- Le tour de Miribel
- Les sentiers de Plaine Joux
- Le Col du Creux - Hirmentaz
- Villard - pointe de Miribel
- D’autres sentiers se rajouteront à la liste.

• Créer une antenne « Détours et Contours » avec une 
personne référente par village.

• Organiser une journée nettoyage dans la Vallée en 
collaboration avec d’autres associations.

• Réaliser des panneaux d’informations du patrimoine, 
de la faune et la flore.

• Créer un site internet.

LE BUREAU : M. Patrick Bussy - M. Georges Bouvier 
M. Gaël Berchet - M. Jean-Marc Bozon

d’infos
Président : Patrick Bussy

 06 12 88 69 06
 detoursetcontours@orange.fr

DÉTOURS ET CONTOURS
NOUVELLE ASSOCIATION !

Nos premiers échanges avec des habitants de 
Bogève et de la Vallée Verte, notamment lors du 
Forum des associations, ont montré une forte 
adhésion aux objectifs de notre association. 
N’hésitez donc pas à nous rejoindre et à partager 
ce projet commun.
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DE 9 À 90 ANS LE GROUPE DES AÎNÉS

Les participantes ont à cœur de poursuivre l’œuvre de l’une de nos 
doyennes, Monique GOY.

Dès les années 1970, Monique a établi une collaboration active avec les 
scouts de Cluses.
Sans relâche, elle récupérait divers vêtements que les gens lui apportaient. 
Elle les triait et les rassemblait en cartons avant de les remettre aux 
scouts, pour leur permettre de remplir leurs camions destinés aux plus 
démunis, aux victimes de séismes, d’inondations ou autres drames. 
Parmi ces vêtements, il lui arrivait de trouver des tricots démodés, mais 
en laine de qualité. C’est ainsi qu’elle eut l’idée de regrouper quelques  
« mémés » de Bogève pour donner une seconde vie à ces textiles. 
Toutes ont commencé à détricoter ces vêtements, laver la laine et refaire 
des pelotons qu’elles tricotaient ensuite pour faire de carrés qui après 
assemblage constituaient des couvertures offertes aux scouts.
Il faut dire que toutes avaient la passion du tricot car elles avaient appris 
dès l’école primaire à tricoter, coudre, broder… toutes sortes de travaux 
manuels aujourd’hui oubliés voire inconnus de notre jeunesse.
Sous la houlette de Monique le groupe s’est étoffé, les rencontres se sont 
déroulées avec joie et bonne humeur dans une salle mise à disposition 
par la Mairie à partir de 1984. Cet espace a permis d’accueillir aussitôt les 
amateurs de belote qui ont rejoint le groupe.

Monique a toujours refusé d’assimiler le groupe à une association dont 
la formule législative l’éloignait du but recherché : Partage et Générosité 
spontanés.
Le temps a passé, c’est toujours dans le même esprit que nous continuons, 
avec plaisir de confectionner divers vêtements à l’aiguille ou au crochet. 
Nos ouvrages sont toujours destinés aux plus démunis.
Par contre nous n’utilisons plus de fils récupérés mais profitons des dons 
toujours nombreux de matière première.
Parfois nous proposons ces ouvrages à la vente. Le produit est 
destiné à renouveler notre stock de laine en profitant des promotions 
occasionnelles. Le supplément constitue une aide financière apportée 
aux scouts pour financer leurs convois.

d’infos

Le groupe des aînés – groupe informel, libre et gratuit – 
accueille tous les mercredis d’octobre à mai de 13 h 30 
à 17 h 30 celles et ceux qui veulent se joindre à lui  (sauf 
pendant les vacances scolaires).
Marie-France Pinget -  04 50 36 61 65

 Les mémés tricot de Bogève

La vie confinée des mémés de Bogève :
DU TRICOT A LA TOILE
Impossible de mesurer les effets des 
confinements, mais il en faut plus pour 
décourager « les mémés du tricot » qui 
savent rebondir.
Qu’à cela ne tienne, privées de la réunion 
du mercredi, privées de pouvoir vendre 
leur production lors du marché de Noël et 
de la vente du printemps, les mémés de 
Bogève se modernisent et se digitalisent 
pour continuer leurs actions destinées aux 
associations caritatives.

Aidées par des jeunes personnes, 
elles peuvent utiliser la toile depuis le 
11 novembre pour diffuser et vendre par 
internet via facebook « les mémés tricot de 
Bogève »

Elles se réjouissent de pouvoir retrouver les 
équipes de beloteurs le mercredi à 13h30 
dans la nouvelle salle de la Mairie rénovée 
mais….il faut pour cela attendre le départ du 
virus !

Retrouvez et soutenez les mémés de 
Bogève sur Facebook :
« LES MÉMÉS TRICOT DE BOGÈVE » .

Carré de 
couverture

Terminons en rendant hommage à Monique 
qui a motivé par son dynamisme plusieurs 
générations dans cet élan qui a pour mots : 
AMITIÉ ET PARTAGE.
Toute personne qui souhaite rejoindre ce 
groupe est la bienvenue.

Tour de cou pour bébé
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DES COLIS DE NOËL POUR NOS AÎNÉS  
POUR LES PLUS DE 80 ANS

Depuis 2010, les conseillers municipaux 
distribuent des colis de Noël à nos aînés de 
plus de 80 ans. Cette année 46 colis ont été 
distribués dont 9 nouveaux octogénaires !

Comportant essentiellement des produits 
locaux, les colis sont agrémentés d’une carte 
de vœux réalisée par les deux classes de 
maternelles et parfois, nous avons le bonheur 
de glisser dans le colis la carte réalisée par 
les arrière-petits-enfants du destinataire.
C’est habituellement aussi l’occasion d’un 
échange intergénérationnel car certains 
aînés peuvent aller à l’école lire une histoire 
aux enfants. En cette année 2020, ce fut 
impossible. Mais nos anciens ont su s’adapter 
aux circonstances sanitaires et c’est en 
acceptant de faire une petite photo ou un 
mini-film qu’ils ont pu témoigner de leur 
reconnaissance aux élèves des deux classes 
maternelles et à leurs maîtresses.
La distribution des colis c’est l’occasion d’aller 
à la rencontre de nos aînés, de discuter avec 
eux tout en respectant les gestes barrières. 
Cette attention a été particulièrement 
appréciée et nécessaire cette année où la 
crise sanitaire et le confinement ont accentué 
l’isolement et la perte du lien social avec 
l’annulation du repas des aînés par exemple.
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GYM DE LA VALLÉE VERTE
DEPUIS QUAND ?

Gym de remise en forme à la salle de Bogève avec Marie-Sylvie :
Lundi : 1er cours à 18 h 30 et un 2e un peu plus intense à 19 h 45
Les cours d’Acti’marche sont encadrés par :
• Marie Dufourd « Pepette » : 

mardi de 18 h 30 à 19 h 30 et jeudi de 19 h 30 à 20 h 30
• Marie-Sylvie Moguerou : lundi à 9h et jeudi à 9 h 15

Témoignage de Françoise Berchet
Pour la gym, j’y suis toujours allée depuis 
mon arrivée dans le village en 1978. Au 
début, mes souvenirs sont flous quant à 
l’animatrice. Ensuite, c’est la kiné de Viuz, 
parfois remplacée par son mari. Puis une 
animatrice d’Onnion, Brigitte Bosson a 
assuré les 2 saisons, 1997-1998 et 1998-
1999 et a été remplacée par Marie-Sylvie…
Nous faisions cours dans la salle de 
la Stéphanoise, sauf quand elle a été 
reconstruite à neuf, nous étions alors à la 
colonie « le plein air ».

Témoignage de Marie-Claude Forel
Adhérente à la GV Vallée Verte depuis plusieurs années, quelle joie 
d’apprendre que l’association met en place des cours à la nouvelle 
salle communale de Bogève  (saison 1999-2000. Fidèle au long des 
années parce que les activités varient, aussi bien sur l’année, par 
cycles, que d’une année sur l’autre.
Il suffit d’apporter un tapis de gym pour vivre une heure conviviale, 
qui apporte autant à la santé physique qu’à la santé mentale. Le corps 
entier est sollicité : musculation, souplesse, équilibre, coordination, 
concentration, mémoire, et j’en passe.
Un vrai cadeau que cette salle soit mise à notre disposition chaque 
semaine.

Donc voici plus de 20 ans que l’Association Gym de la Vallée Verte a créé, un 
cours, puis deux chaque lundi soir à Bogève ; sans oublier les séances d’Acti’march 
sur le terrain des Chaix.
Pendant cette année 2020 où les activités ont dû cesser à cause de la Covid, 
l’Association et ses animatrices se sont organisées pour garder contact avec les 
licenciés via des mails réguliers, des vidéos, des séances en visio… afin que 
chacun continue de prendre soin de sa santé.
En espérant se retrouver au plus vite pour partager cette convivialité qui nous 
manque tant.

d’infos
 gv.vallee.verte@gmail.com
 gymnastiquevalleeverte.jimdo.com
 Gym Vallée Verte

Les Bienfaits du sport
Donne de l’énergie, 
Rend heureux, Zen

Renforce le mental, l’immunité
Favorise le sommeil

Réduis les facteurs de risques,
Donne confiance en soi…
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UN RENDEZ-VOUS INCONTOURNABLE
DE NOTRE VALLÉE DEPUIS 1997

En 1997, Onnion lance les jeux intervillages avec la 
participation des communes limitrophes : tout d’abord, 
Onnion, Mieussy, Bellevaux, Saint-Jeoire, Megevette et 
Bogève ; puis dès 2004 Viuz-en-Sallaz et La Tour et enfin 
en 2005 Ville-en-sallaz et Saint-Jean de Tholome.

Dès 2014, un autre temps fort de la journée vient se 
greffer aux jeux : l’arrivée des équipes en chars. Un 
véritable défilé aux couleurs des équipes qui peuvent 
mettre plusieurs heures avant d’arriver sur les lieux des 
jeux.
Un événement convivial avec plus de 100 joueurs, 
qui nécessite un investissement considérable de la 
commune qui accueille les jeux. L’organisation logistique, 
le programme de la journée, la création et la fabrication 
des jeux, les secours, l’encadrement des joueurs, la 
gestion des volontaires…
Au départ, c’était l’équipe gagnante qui recevait l’année 
suivante les jeux. Mais désormais les villages doivent 
organiser les jeux chacun à leur tour.

Bogève a accueilli les jeux en 2001 et 2014 et se distingue 
par la belle performance de son équipe qui termine 
souvent en 1re place au tir à la corde et au fair-play.

Vallée Verte : Cédric Babe
 06 75 19 80 81

Massif des Brasses : Raoul Chardon
 04 50 36 63 61

d’infos
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À la création de la société fruitière en 1913, le principal problème 
des paysans est de livrer le lait matin et soir jusqu’au chef-lieu.

Ainsi il est prévu de construire un câble reliant le hameau de la 
Fargueusaz à l’atelier de production. La « société syndicale libre 
du câble transporteur de la Fargueusaz » est créée, les plans et 
les devis sont établis mais la première guerre mondiale va mettre 
fin à ce projet.
Néanmoins, l’idée n’est pas abandonnée et l’année 1929 voit 
la création du « Syndicat agricole des producteurs laitiers 
des montagnes de Granges Pagnoud et environs » qui va 
alors construire une ligne entre la fruitière et la Mouille avec 
deux embranchements pour la saison estivale en direction de 
Plaine-Joux et Granges Pagnoud. Cette installation permet aux 
agriculteurs Bogévans et également à ceux des communes 
environnantes présents en alpage de livrer leur lait à la fruitière 
de Bogève.
Les installations demandant de gros travaux de mise en 
conformité, il est alors décidé en 1975 d’abandonner les lignes 
aériennes, de vendre les bâtiments et divers matériels et de faire 
un ramassage collectif du lait par voiture jusqu’au jour où la société 
est dissoute, ce qui engendrera une nouvelle organisation, la 
mène du lait sera abandonnée et chacun descendra son lait par 
ses propres moyens.

d’infos
Président : Philippe Pinget

 pinget.philippe@wanadoo.fr
 06 26 56 75 31

COOPÉRATIVE LAITIÈRE

LE SAVIEZ-VOUS… UN TRANSPORT DE LAIT ATYPIQUE 
POUR RÉPONDRE AUX BESOINS DES AGRICULTEURS BOGÉVANS

Benne 
descendant  
à la fruitière

Benne arrivant des 
Granges Pagnoud

Benne arrivant 
de Plaine Joux

Bâtiment du câble à lait de la Mouille

Départ de la benne de Plaine Joux

Arrivée des câbles à la fruitière
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La MJCI les Clarines, association intercommunale de près de 1 000 adhérents, propose aux 
habitants un accueil de loisirs pour les enfants les mercredis et les vacances scolaires, ainsi 
que des activités sportives et de loisirs tout au long de l’année.

Pendant ce second confinement, l’accueil des enfants 
a été maintenu tous les mercredis mais les activités 
de sports et de loisirs ainsi que les autres événements 
culturels ont malheureusement dû être réorganisés.

La MJCI a redoublé d’efforts pour maintenir le lien avec 
ses adhérents.
Ainsi, dès début novembre la plateforme en ligne e-MJC 
a ouvert ses portes et propose depuis des cours en 
direct comme le yoga, le fitness, la guitare et des vidéos 
tutoriels autour d’activités manuelles. Les adhérents ont 
ainsi pu continuer leurs activités mais aussi en découvrir 
d’autres grâce à nos professeurs et animateurs.

Enfin, en novembre les équipes bougent à la MJC, 
Léa RAIMBAULT a repris le poste de directrice et 
Céline CROIX le poste de chargée d’accueil et de 
communication.

L’ÉQUIPE TRAVAILLE DÉJÀ POUR L’ANNÉE 
2021 sur la reprise des activités sportives et de 
loisirs dès que cela sera possible, mais aussi pour 
préparer une belle saison aux enfants qui seront 
accueillis aux vacances. Vous pouvez d’ores et 
déjà inscrire vos enfants.

LE CIRQUE
Le cirque est à la fois un sport et un art. Il permet de 
développer ses capacités physiques, mentales et 
créatives.

Depuis septembre les enfants de Bogève peuvent 
découvrir et apprendre ces multiples disciplines : 
jonglerie, boule d’équilibre, échasses, monocycle, rola 
bola, pyramide… Une manière ludique de transmettre 
un savoir-faire.
Le mercredi, la salle des fêtes de Bogève s’anime au 
rythme des foulards qui volent, des diabolos rigolos, 
des balles qui jonglent, des assiettes qui tourbillonnent, 
de la boule qui roule, des échasses qui marchent, des 
pédalos rigolos, de la planche qui bascule… pour le 
grand plaisir des enfants.

Les séances ont lieu les mercredis de 17h à 18h pour 
les 4-5 ans et les mercredis de 18h à 19h pour les 6-8 
ans. Pour vous inscrire, vous pouvez contacter la MJCI 
Les Clarines pour réaliser votre inscription.

d’infos

 04 50 36 85 10
 info@mjci.net
 jeunes@mjci.net
 ali@mjci.net
 www.mjcilesclarines.fr
 MJCi Les Clarines

LA MJCI MAINTIENT LE LIEN !
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INTERVIEW DR ALICE YDEMA
MÉDECIN GÉNÉRALISTE

Pouvez-vous nous parler de vous ?
Originaire de région parisienne, j’y ai débuté mes études 
de médecine, animée par une fibre de « soignante » 
depuis toute petite et un choix motivé par diverses 
rencontres au cours de ma scolarité.
Ayant passé la plupart de mes vacances d’hiver et d’été 
au bord du lac Léman auprès de ma grand-mère, les 
hauts-reliefs sont vite devenus une priorité pour mon 
ressourcement. J’ai alors choisi de poursuivre mes études 
(mon internat) à Grenoble avec différents stages en 
Haute Savoie : Annecy, Thonon, Morzine, Samoëns… À la 
fin de mes études, j’ai fait des remplacements dans les 
alentours de Viuz-en-Sallaz où j’habitais. Pendant 3 ans, 
j’ai découvert différents cabinets du Chablais, jusqu’à ce 
que j’entende parler, tout à fait par hasard, d’un projet 
de maison de santé à Bogève, à moins de 6 km de mon 
domicile. J’ai toujours souhaité favoriser une médecine 
de proximité et un travail en équipe : le projet m’a 
rapidement plu et enchanté.

Comment avez-vous vécu votre installation à Bogève 
dans cette période si particulière ?
J’avais choisi de m’installer au printemps pour avoir le 
temps de rencontrer les futurs patients, en dehors de 
tout contexte d’épidémie hivernale… J’étais prête pour 
le mois de mai 2020, comme prévu initialement, même 
si certaines démarches administratives ont été quelque 
peu retardées ou chamboulées par le confinement des 
mois de mars et avril.
Les modalités de gestion médicale concernant le 
virus étaient alors plus connues qu’en début d’année 
2020. Nous avions des masques, des protocoles de 
désinfection, des pistes de réflexions pour la logistique 

du cabinet. J’étais prête. Héloïse, 
Mylène, Jérôme et moi étions 
prêts à accueillir davantage de 
patients !
Les premiers mois d’exercice 
ont nécessité des adaptations 
et des réajustements. Ce sera 
certainement le cas durant toute 
ma future carrière de médecin 
et j’espère pouvoir adapter 
rapidement ma pratique en 
fonction d’évènements éventuels 
qui se présenteraient dans 
l’avenir !

Comment voyez-vous l’avenir ?
Mon souhait est de proposer une offre médicale 
optimale pour les Bogévans et les patients du cabinet. 
Mon équilibre entre ma vie professionnelle et ma vie 
personnelle de jeune maman ne me permet pas d’assurer 
les soins du lundi au samedi midi en étant seule (pour 
rappel, je ne travaille pas les mercredis et je n’assure 
qu’un samedi matin sur deux).
La présence d’un deuxième médecin généraliste serait 
idéale pour moi et pour les patients.
J’ai pu anticiper ce projet avec l’aide de la mairie qui, lors 
des travaux de réhabilitation du bâtiment, m’a permis 
de disposer de deux salles de consultation au sein du 
cabinet médical. Cette deuxième salle est déjà prête 
pour accueillir un deuxième médecin.
Mes recherches n’ont pas encore abouti mais je persévère 
et je reste convaincue que la belle ambiance dynamique 
du cabinet médical et le charmant village de Bogève 
séduiront également un autre médecin !

EN PRATIQUE, ACTUELLEMENT

D’un point de vue pratique, les consultations ont 
toujours lieu sur rendez-vous (via la plateforme 
Doctolib ou le télé-secrétariat joignable au 
04 50 82 48 72).
Des créneaux dits « d’urgence » sont disponibles tous 
les jours et réservables la veille pour le lendemain, 
dans la limite du nombre de consultations demandées.
L’affluence de patients a été exponentielle ces derniers 
mois.

Afin de ne pas être submergée avec des délais de 
rendez-vous de plusieurs semaines et souhaitant 
proposer une qualité de soins telle que je l’entends, 
j’ai dû prioriser certaines demandes pour le suivi de 
nouveaux patients.
Par exemple, un suivi médical peut se faire sans 
condition particulière pour les Bogévans (qui pourront 
en bénéficier à tout moment si c’est leur choix) et pour 
les habitants des alentours qui n’ont pas ou plus de 
médecin traitant.

d’infos
Dr Alice YDEMA

 04 50 82 48 72
 www.doctolib.fr
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LES JARDINS DE CHORNY

INTERVIEW « WOODY WOOD PEG »
EXPO VENTE À L’ATELIER

Lors du premier confinement et 
au plein cœur de la pandémie, la 
famille FOREL se retrouve dans 
l’impossibilité de vendre ses légumes 
sur les marchés. Elle décide alors de 
proposer la vente de ses produits 
directement chez eux, dans le respect 
des gestes barrière, et ouvre « Les 
jardins de Chorny ».
Une belle initiative pour s’adapter 
aux mesures sanitaires mais aussi 
pour encourager le commerce de 
proximité, la re-découverte d’anciens 
légumes (tubéreuses, panais etc) et la 
valorisation de nos produits locaux.

10 BONNES RAISONS  
DE CONSOMMER LOCAL

1. J’ai la garantie d’acheter des produits locaux.
2. Je développe un lien avec les producteurs 

de mon village.
3. Je connais mieux les aliments que je mets 

dans mon assiette.
4. Je consomme des produits plus frais.
5. Je consomme des produits de saison. Je vis 

au rythme de la nature.
6. Je respecte davantage l’environnement.
7. Je contribue à valoriser les territoires 

locaux et leurs spécificités.
8. Je soutiens mon économie locale.
9. Je participe au maintien de l’agriculture sur 

mon territoire.
10. Je dispose d’une offre variée s’adaptant à 

mon mode de vie.

Peggy a installé son atelier dans une petite dépendance 
de sa maison à Bogève. Ici, entre les machines et les 
copeaux, l’artisan d’art tourne le bois, sa première passion, 
dont elle a fait son métier, développant notamment une 
gamme d’objets du quotidien.

Comment est née cette passion du bois tourné ?
Tout a commencé lorsqu’un ami m’a invité pour faire un 
stage d’un week-end à l’association Au Bonheur du Bois 
à Saint-Cergues en 2015 pour apprendre l’utilisation 
des outils électroportatifs (scie-sauteuse, perceuse, 
défonceuse etc). Par la suite, je me suis inscrite à d’autres 
stages comme la sculpture et le tournage sur bois. Cela 
a été une révélation. Le tournage sur bois est devenu ma 
passion. J’ai toujours été très manuelle depuis mon plus 
jeune âge.

Quelle est votre matière de prédilection et pourquoi ?
Mes bois préférés sont le 
noyer et le poirier. Ils sont très 
différents à travailler. Le noyer 
est mon bois de prédilection. 
J’aime son odeur lorsque je 
le tourne et lorsque ma pièce 
est terminée son veinage est 
magnifique. Chaque objet 
que je tourne est unique. Je ne 
tourne que des objets utiles : 
assiettes, bols, plats, coupes à 
fruits, bonbonnières…

Comment peut-on découvrir vos réalisations ?
Vous pouvez venir à Bogève au 2 impasse des bois au 
Col du Perret, à mon atelier. J’y suis pratiquement tous 
les jours.

d’infos

d’infos

Mercredi 16h-18 h 30
Samedi 8h-12h

 379 route de la Vallée Verte
 Les Jardins de Chorny

DUARTE Peggy
 duartepeggy@orange.fr
 06 76 65 95 12
 Woody Wood Peg



1. Fore des gognes, c’est :
A. Faire des enfants
B. Faire des manières
C. Faire des gaufres

2. On baban :
A. On se promène
B. Un ballon
C. Un nonchalant

3.  On dit d’une personne qu’elle est 
« mal abochée » quand :

A. La fermeture du pantalon est 
ouverte

B. Elle fait des remarques piquantes
C. Elle s’est levée du mauvais pied

4. Les enfants jouent sur l’vyonnè :
A. Sur le violon
B. Sur le petit chemin
C. Sur le virage

5. Lou termoun :
A. Les pierres qui délimitent une 

parcelle
B. Les terre-pleins
C. Les trous dans la terre

6. La courtena de l’écula :
A. L’écoulement de l’eau
B. Un hameau sur la commune de 

Reigner
C. La cour de l’école

7. L’outô : (d’van l’outô, derri l’outô)
A. La voiture
B. La maison
C. L’autre

8. Les patenaly ou patnaillies :
A. Les penalties
B. Les petites pâtes
C. Les carottes

9. Lou pourrô :
A. Les poireaux
B. Les poivrots
C. Les pauvres

10. Lou tyu :
A. Des petits tuyaux
B. Les choux
C. Les trippes

Une partie des mots peuvent se retrouver dans le dictionnaire de patois de Bogève, rédigé par Paul Grillet, dans la rubrique patrimoine du site 
internet de Bogève « Le Patuai de BOSHIVA ».

RÉPONSES

1B ; 2C ; 3B ; 4B ; 5A ; 6C ; 7B ; 8C ; 9A ; 10B.

JEU - QUIZ AVEC DIX MOTS DE PATOIS


